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seus primeiros passos.
Todavia, é sabido que, via de regra, candidatos de 
primeira viagem não dispõem de recursos 
financeiros para custear os trabalhos políticos. É 
preciso, portanto, que os recursos humanos existam 
em abundância e sejam bem empenhados.
Assim, se você deseja ver a renovação na sua 
cidade, torne-se um voluntário. Essa é a maneira 
mais eficaz de fazer com que o processo seja mais 
justo com quem está entrando agora, disputando 
contra vereadores eleitos, que têm mandato, 
gabinete, assessores e recursos direcionados pelos 
partidos.
  Levante-se e siga para as trincheiras, com certeza 
alguém está precisando da sua ajuda!
Cansamos de ouvir conselhos e direcionamentos 
das mais variadas fontes, todos tentando 
transformar em convicção o que hoje vejo como 
falácia: “você não vai mudar o mundo”, pois vou 
SIM! Nós vamos, aliás.

Contudo, mudaremos o mundo assim, construindo 
a casa pelas fundações e combinando idealismo e 
preparo para mudar a forma como a política é feita 
em nossa sociedade.
Portanto, se teremos muita renovação nos espaços 
de poder após o dia 06 de outubro? O tempo dirá. 
Mas a base vem forte e vai dar trabalho para a 
velha guarda, esse é só o começo e você pode fazer 
a diferença.

construção de uma trajetória na política. São 
pessoas com menos de 30 anos, formadas e 
informadas, que decidiram abraçar o caminho de 
renúncia e do serviço público honesto em prol de 
uma sociedade melhor.
  Via de regra, estamos falando de ativistas que 
tiveram seu primeiro contato com a política em 
manifestações e movimentos ideológicos, 
transformando o ímpeto de cobrança em força de 
vontade para estudar, trabalhar e preparar um 
amanhã melhor para todos.
  Para tanto, o papel da sociedade neste processo 
destaca que a vontade de fazer nunca será 
suficiente. Para que o progresso seja alcançado na 
política, esforços conjuntos devem acontecer de 
modo a viabilizar essa transformação.
É preciso destacar que não basta acompanhar os 
jovens nas redes sociais, é preciso colocar a mão na 
massa e participar ativamente deste processo de 
renovação, apoiando os jovens pré-candidatos em 

   Com as eleições se aproximando, percebe-se em 
vários municípios um movimento importante: cada 
vez mais jovens estão se colocando à disposição 
para ocupar os espaços de poder. Entre pré-
candidatos a vereador, vice-prefeito e prefeito, o 
sentimento comum de que é possível fazer 
diferente, é possível fazer melhor.
  Quem são os novos políticos? O que num 
primeiro momento pode parecer uma aventura 
revela-se, sob análise mais cautelosa, a mudança 
completa dos rumos da política brasileira, 
começando nos Municípios.
Ademais, num sistema polarizado e fortemente 
corrompido, que se retroalimenta com violências e 
falsos embates, a nova geração surge com uma 
nova proposta: o serviço público como missão e 
profissão.
  São jovens de todas as origens que estão abrindo 
mão de suas formações e carreiras para começar, 
motivados pela vontade de transformação, a 

saudável.
· Desenvolv imento  da  Iden t idade : 

" D i v e r t i d a m e n t e  2 "  a b o r d a  o 
desenvolvimento da identidade de Riley, 
um tema central na adolescência. As 
emoções desempenham um papel 
fundamental na formação da autoimagem 
e na percepção de si mesma em relação aos 
outros.

· Impacto das Relações Interpessoais: O 
fi lme  en fa t i za  como as  r e l ações 
interpessoais influenciam as emoções e o 
bem-estar psicológico. As interações de 
Riley com sua família e amigos são 
mostradas como fontes de apoio e desafio, 
refletindo a importância dos laços sociais 
no desenvolvimento emocional.

  Assim como o primeiro filme, "Divertidamente 2" 
tem um forte componente educativo. Ele serve como 
uma ferramenta valiosa para pais, educadores e 
terapeutas, ajudando a explicar conceitos complexos 
de psicologia de maneira acessível e envolvente. A 

representação visual das emoções e seus efeitos na 
mente de Riley facilita a compreensão do 
funcionamento emocional e oferece uma base para 
discussões sobre saúde mental.
  O filme também pode ser utilizado em contextos 
terapêuticos para ajudar crianças e adolescentes a 
identificarem e expressarem suas emoções. Ao 
personificar as emoções, o filme torna mais fácil para 
os jovens reconhecerem e acei tarem seus 
sentimentos,  promovendo um ambiente de 
autoaceitação e compreensão.
  "Divertidamente 2" expande o universo emocional 
de Riley, oferecendo uma visão mais profunda e 
complexa das emoções humanas. Através de suas 
personagens cativantes e narrativa envolvente, o 
filme aborda temas cruciais do desenvolvimento 
psicológico e oferece valiosas lições sobre regulação 
emocional, identidade e relações interpessoais. Ao 
fazer isso, não só entretém, mas também educa e 
inspira, reforçando a importância da saúde mental e 
do autoconhecimento em todas as fases da vida.

para discutir temas importantes como a saúde mental 
na adolescência, a construção da identidade e o 
desenvolvimento de mecanismos de enfrentamento. 
Cada emoção desempenha um papel crucial, 
trabalhando em conjunto ou em conflito, para moldar 
as experiências de Riley.
"Divertidamente 2" continua a explorar conceitos 
psicológicos fundamentais, como:

· Te o r i a  d a s  E m o ç õ e s  M i s t a s :  A 
adolescência é uma fase em que as 
emoções se tornam mais complexas e 
frequentemente contraditórias. O filme 
ilustra como emoções aparentemente 
opostas podem coexistir e influenciar o 
comportamento e a tomada de decisões de 
Riley.

· Regulação Emocional: A sequência 
destaca a importância da regulação 
emocional, um processo crucial para a 
saúde mental. A interação entre as 
emoções dentro da mente de Riley 
demonstra como ela aprende a equilibrar e 
expressar suas emoções de maneira 

"Divertidamente 2", sequência do aclamado filme da 
Pixar "Divertidamente" (2015), continua a jornada 
pelo complexo mundo emocional da jovem Riley. O 
primeiro filme foi elogiado por sua abordagem 
inovadora e educativa sobre as emoções humanas, 
utilizando personagens que personificam Alegria, 
Tristeza, Raiva, Medo e Nojinho para explorar a 
psique humana de uma maneira acessível e cativante. 
A sequência aprofunda ainda mais essa exploração, 
introduzindo novas emoções e dinâmicas, e 
oferecendo uma visão mais complexa e madura do 
desenvolvimento emocional.
  No primeiro filme, a trama central girava em torno da 
luta entre Alegria e Tristeza para controlar a mente de 
Riley durante uma fase crucial de sua vida: a mudança 
para uma nova cidade. "Divertidamente 2" avança 
alguns anos, abordando a adolescência de Riley, uma 
fase marcada por turbulências emocionais e 
mudanças significativas. Novas emoções são 
introduzidas, como Ansiedade e Confiança, refletindo 
a complexidade crescente do mundo interno de Riley.
  A adição de novas emoções não só enriquece a 
narrativa, mas também oferece uma oportunidade 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

  É fundamental ressaltar que o reconhecimento da 
união estável não depende de prazo mínimo de 
convivência, mas sim da demonstração da intenção 
de constituir família. A comprovação pode ser 
realizada por meio de testemunhas, documentos ou 
outros meios admitidos em direito.
  A união estável pode ser formalizada por um 
contrato escrito, bem como por meio de escritura 
pública em cartório, sendo este último um 
instrumento eficaz para oficializar a convivência 
familiar, estabelecendo facilidade nas questões 
relacionadas aos direitos. Este procedimento é 
acessível e permite que os companheiros definam 
claramente o regime de bens aplicável e outras 

condições conforme suas necessidades e vontades.
Em suma, os direitos dos companheiros na união 
estável são amparados pela legislação brasileira, 
assegurando-lhes proteção jurídica e igualdade de 
direitos comparáveis aos do casamento civil.
Você já sabia dessa informação? Ficou alguma 
dúvida?  Caso tenha alguma dúvida sobre esse 
conteúdo, fale conosco:
 Email: jussara.freitas39@gmail.com ou pelo 
whatsApp:  (031)  983197490.  Instagram 
@drajussarafreitras.

equiparando-a ao casamento civil quanto aos 
direitos e deveres dos companheiros envolvidos. A 
união estável configura-se pela convivência pública, 
contínua e duradoura entre duas pessoas, 
estabelecida com o objetivo de constituição de 
família.
 Juridicamente, os direitos dos companheiros na 
união estável abrangem diversas áreas, garantindo-
lhes proteção legal e reconhecimento de suas 
relações afetivas e patrimoniais. Dentre os principais 
direitos assegurados, destacam-se: Direito à 
Herança, Direito à Partilha de Bens, Direito à 
Pensão Alimentícia, Direito Previdenciário, 
Direitos de Filiação.

.Atualmente um grande número de pessoas pode 
estar vivendo em União Estável mesmo sem saber: 
consciente ou inconscientemente a insegurança de 
saber se efetivamente o "laço" que une as pessoas é 
ou não de união estável é um problema que via de 
regra pode ser evitado e é muito importante 
considerar isso tudo já que a Lei possui disposições 
acerca da União Estável, seus efeitos e as 
orientações jurisprudenciais  há muito estão 
consolidadas no sentido de conferir proteção à 
União Estável, cumprindo a promessa da 
Constituição Federal de 1988.
  A união estável é reconhecida como entidade 
familiar pela Constituição Federal de 1988, 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!
MEU “NAMORIDO” SÓ ME ENROLA HÁ MAIS DE SEIS ANOS... 

Afinal das contas, quais são os meus direitos?

"DIVERTIDAMENTE 2": EXPLORANDO AS COMPLEXIDADES PSICOLÓGICAS DAS EMOÇÕES

JUVENTUDE: COMO A NOVA GERAÇÃO PODE INFLUENCIAR O CENÁRIO POLÍTICO NESTAS ELEIÇÕES?
São jovens de todas as origens que estão abrindo mão de suas formações e carreiras para começar na vida pública.



3_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/06/2024 a 04/07/2024  

DESAFIO SOCIAL: SICREDI INTEGRAÇÃO RS/MG RETOMA 
A REALIZAÇÃO DO DESAFIO SOCIAL NAS REGIÕES DE 

LAJEADO/RS E OURO PRETO/MG
Em formato de hackathon, o Desafio Social marca o início das ações de celebração dos 120 anos da cooperativa.

o encontro presencial nos dias 03 e 04 de agosto 
no Centro de Artes e Convenções da UFOP/Ouro 
Preto MG.
  No Rio Grande do Sul, a parceria é com a 
Univates – Universidade do Vale do Taquari e terá 
início no dia 26 de agosto em um encontro online, 
ocorrendo o encontro presencial nos dias 31 de 
agos to  e  01  de  se tembro  no  Espaço 
TECNOVATES/Lajeado RS.
  O momento presencial dos eventos contará com 
uma programação repleta de atividades, incluindo 
apoio e mentoria de acadêmicos, profissionais de 

mercado e especialistas em diversas áreas, que 
estarão disponíveis para orientar os participantes 
de forma voluntária ao longo de todo o processo.

Desafio Social premiará as 3 melhores soluções 
apresentadas
  Ao final da maratona, um júri especializado, 
composto por membros da Sicredi Integração 
RS/MG e por profissionais do ecossistema de 
inovação, tecnologia e sustentabilidade da região, 
avaliará as soluções apresentadas. Os projetos 
serão julgados com base em critérios como 
aderência à problemática abordada, inovação, 
originalidade, impacto social, aplicabilidade e 
potencial de escala.
  Com isso, as três melhores equipes em cada 
es tado  (RS  e  MG)  serão  premiadas , 
independentemente da categoria da solução 
desenvolvida. A equipe do 1º lugar ganhará R$ 
15.000,00, além de um troféu; enquanto o 2º lugar 
será contemplado com R$ 10.000,00; por fim, o 
3º lugar receberá R$ 5.000,00. Os prêmios são 
designados exclusivamente aos ganhadores. 
Adicionalmente, todos os participantes da 
maratona receberão um certificado de atividades 
extracurriculares, somando um total de 24 horas. 
  Além da oportunidade de contribuir com 
soluções significativas para a comunidade, este é 
um momento em que podemos juntos, pensar em 
soluções para momentos como o que vivemos 
recentemente. O projeto oferece experiências 
marcantes aos participantes, repletas de diversão 
e aprendizado. Para mais informações, 
regulamento completo e inscrições, acesse o site:
 www.desafiosocialintegracao.com.

são gratuitas e estão abertas até o dia 20 de julho 
para a edição em Minas Gerais e até 12 de agosto 
para a edição no Rio Grande do Sul.
Para mais informações e inscrições, acesse o site 
oficial do evento:
 www.desafiosocialintegracao.com.br.

Novas datas
  Em Minas Gerais o projeto ocorre em parceria 
com a UFOP – Universidade Federal de Ouro 
Preto e diversas instituições locais, terá início no 
dia 29 de julho em um encontro online, ocorrendo 

  As inscrições estão abertas desde 17 de junho 
para jovens, estudantes e universitários das 
regiões de abrangência da Sicredi Integração 
RS/MG.
  Após ser adiado devido às enchentes no Rio 
Grande do Sul, o evento retorna com força total. A 
Sicredi Integração RS/MG anuncia as novas datas 
de realização do Desafio Social, uma iniciativa 
que marca as comemorações dos 120 anos da 
cooperativa. Esta ação faz parte de um circuito de 
exper iências  que  v isa  impuls ionar  o 
desenvolvimento das comunidades, estimulando 
habilidades de cooperação, liderança e 
criatividade.
  Em formato de Hackathon, o Desafio Social 
reunirá uma série de problemáticas identificadas a 
partir de pesquisa com atores de cada região, entre 
elas, temas como Fortalecimento do Turismo 
Regional, Diversidade, Cidades Inteligentes e 
Qualificação Profissional. Cada uma das 
problemáticas identificadas está associada aos 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável da 
Organização das Nações Unidas (ONU), visando 
o crescimento sustentável e a promoção da 
cidadania.
  O Desafio Social propõe a apresentação de 
soluções às problemáticas locais, discussão das 
características regionais e promoção da conexão 
com diversos públicos. Destinada a jovens, 
estudantes e universitários, a iniciativa ocorrerá 
simultaneamente nas regiões de abrangência da 
cooperativa no Rio Grande do Sul e em Minas 
Gerais.
 As equipes participantes concorrerão a uma 
premiação de até quinze mil reais. As inscrições 
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QUEDA NOS TERMÔMETROS CHAMA ATENÇÃO PARA 
AUMENTO DE DOENÇAS RESPIRATÓRIAS

O infectologista e epidemiologista, Carlos Starling, detalha os casos mais frequentes, sintomas, formas de tratamento e prevenção.

estimulam o acometimento por essas doenças e 
podem gerar sintomas ainda menosprezados, como 
alteração no estado de consciência e diminuição no 
volume urinário. Para o infectologista, a procura por 
atendimento médico deve sempre ocorrer “o mais 
precocemente possível”. Ele completa as 

recomendações dando destaque maior à vacinação. 
“Esta é certamente a principal estratégia de 
prevenção”, alerta o médico.
  Carlos Starling, enfatiza a necessidade de manter as 
boas práticas que foram instituídas no período da 
pandemia e seguem valendo ao longo de todos os 
meses do ano. “Lavar as mãos, ter etiqueta ao tossir 
e espirrar e usar máscaras em ambientes de maior 
risco são todos bons costumes que devem ser 
mantidos.” ressalta o especialista. 
Um outro ponto de atenção é a conscientização da 
população para os perigos que vão além do vírus.

 “As infecções virais são capazes de lesionar o trato 
respiratório e chegam abrindo espaço também para 
infecções bacterianas, especialmente por 
pneumococo, que pode gerar, desde uma sinusite, 
até tipos mais graves de pneumonia”, ressalta. 

enfrentar a necessidade de internação hospitalar e 
também em terapia intensiva”, afirma Carlos 
Starling. 
  Já no caso de pessoas com mais de 60 anos, os 
vírus da influenza e da covid-19 não devem ser 
subestimados. A chegada do tempo seco e o frio 

  O frio chegou. Além das cobertas, agasalhos mais 
reforçados e bebidas quentes, chega também o 
momento de redobrar a atenção com a saúde. As 
mudanças na temperatura contribuem para a 
proliferação de algumas doenças, como resfriado, 
rinite, sinusite, otite (inflamação dos ouvidos), 
amigdalite, além de asma e pneumonia. 
  De acordo com o médico infectologista e 
epidemiologista, Carlos Starling, dois grupos 
enfrentam perigos acentuados quando o assunto é 
infecções virais: crianças e idosos. Para o primeiro 
grupo, vale uma atenção diferenciada para o vírus 
sincicial respiratório (VSR), que causa infecções 
graves, especialmente em crianças com menos de 2 
anos. “Nesses casos, o maior sinal de alerta para 
pais e mães, além de sintomas típicos da gripe, é a 
dificuldade respiratória nos pequenos.  São 
pacientes ainda muito sensíveis que podem vir a 



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/06/2024 a 04/07/2024  5

rolos de filmes para ela na sala de casa e deixava 
que vizinhos assistissem da janela, já que os 
filmes interessavam a todos. 
  Ao fim, na defesa dos direitos humanos e da arte 
como princípio constitucional e de formação 
íntima e pessoal, a ministra relembrou a fala de 
um antigo professor sobre as singularidades do 
ser humano. “Esse professor dizia que a onça não 
'desonça', a zebra não 'dezebra', mas o humano 

se desumaniza. E a gente fala disso como se fosse 
natural alguém afastar-se de sua essência, como 
se fosse normal alguém sair e se exilar da sua 
humanidade. O que ainda reapruma o humano 
em si mesmo só a arte pode trazer. Todas as 
outras linguagens, de amor ou de ódio, são 
momentâneas. A única que é permanente é a que 
fala ao coração do homem na sua intensidade de 
luz”, disse.

quando cantam que não queremos só comida, nós 
queremos comida, diversão e arte, nós queremos 
saída para qualquer parte”.
  Em momentos de descontração, Cármen Lúcia 
relembrou a juventude em Minas, quando 
frequentava salas de cinema como espaço tanto 
de riqueza cultural quanto de convívio social. 
Brincou que “ia ao cinema para namorar” e 
arrancou risos da plateia. Contou que o pai exibia 

    Em seu discurso, marcado pela profundidade 
jurídica, pela defesa dos direitos humanos e pelo 
bom humor, a mineira de Montes Claros destacou 
a importância da cultura para a união e 
desenvolvimento do Brasil, assim como o papel 
essencial da arte na coesão social.
  Cármen Lúcia disse que, apesar de vivermos 
num Estado em que as pessoas podem se deslocar 
para assistir a um filme ou a uma peça de teatro, 
ainda existem profundas desigualdades sociais no 
acesso cultural e frisou a necessidade de políticas 
públicas que garantam a todos os cidadãos o 
direito aos bens culturais. 
“Eu venho de  uma região  muito  rica 
culturalmente, mas com grandes dificuldades 
econômicas que limitam o acesso da população 
aos produtos culturais. É responsabilidade do 
Estado assegurar que a produção cultural seja 
acessível a todos, independentemente de sua 
localização ou condição socioeconômica. O 
dever do Estado é garantir que se produza, que se 
entenda e que se exiba aquilo que é produzido em 
benefício de todos,” disse ela. “A cultura 
brasileira é única e deve ser valorizada e 
difundida, proporcionando igualdade de 
oportunidades no acesso a teatros, livros e 
quaisquer outras formas de expressão artística”.
  A ministra exaltou a importância da cultura 
como espaço de transgressão e questionamento, 
algo essencial no desenvolvimento humano e na 
resistência a políticas de cunho autoritário e 
ditatorial. “Quando acontece um golpe de Estado, 
a primeira coisa que é eliminada é a cultura. A 
pessoa que tem acesso aos bens culturais tem 
condições de ser mais livre. Os Titãs têm razão 

NA CINEOP, CÁRMEN LÚCIA, MINISTRA DO STF, DEFENDE 
A CULTURA COMO ESPAÇO DE QUESTIONAMENTO E 

DESENVOLVIMENTO HUMANO
A ministra do Supremo Tribunal Federal Cármen Lúcia participou dos Encontros de Arquivos na última sexta-feira, 21, na 19ª Mostra de Cinema de Ouro Preto.
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turismo de lazer e também de negócios do nosso estado. Eu e minha 
equipe de governo trabalhamos arduamente para fazer de Minas um 
estado amigo de quem empreende e gera emprego e renda. Por isso, 
alcançamos a marca de mais de R$ 418 bilhões em investimentos 
atraídos nestes cinco anos e meio de governo, o que possibilitou 
criarmos mais de 850 mil novas vagas de empregos formais no estado. 
Com este novo empreendimento na cidade de Mariana, vamos seguir 
ampliando esses números. Quero cumprimentar os empresários que 
formam o Grupo Liderança, responsável pelo projeto Hotel Villa 
Mariana e agradecer pela confiança em Minas Gerais”.
  Acionista e gestor do Grupo Villa Mariana, Amarildo Pereira, 
contextualiza a conquista do apoio do Governo de Minas. “O estado 
comprou a ideia do projeto junto com a gente, entendeu a importância 
do desenvolvimento da nossa região e a dela para Minas. O convite 
para o lançamento no Palácio da Liberdade, feito pelo secretário de 
estado de Cultura e Turismo. Leônidas José de Oliveira, é um 
reconhecimento de que o estado percebeu que o projeto e as pessoas são 
sérios. Contamos com o apoio das secretarias de estado de Cultura e 
Turismo, de Desenvolvimento Econômico, da Invest Minas, com 
possibilidade de o BDMG também apoiar a iniciativa, e acreditar”.
“Esta parceria do estado vem nos ajudando a atrair mais rapidamente 
os parceiros, que são fundamentais para o sucesso do projeto. Ela 
fortalecerá o turismo não só de Mariana, como também da região”, 
afirma Amarildo.
  O também ex-presidente da Associação Comercial Industrial e 
Agropecuária de Mariana (ACIAM), atual diretor da Federaminas e 
idealizador do Fórum Regional de Diversificação Econômica (FRDE) 
afirma que Mariana tem potencial turístico, porém ainda não a estrutura 
para receber o turista. “Para levarmos mais visitantes até Mariana, 
Ouro Preto, cidades irmãs e muito próximas, com a toda a região, 
precisamos deste hotel. O sucesso da Villa Mariana é a meta do nosso 
grupo, mas não só a financeira. Trabalhamos para que ele traga 
desenvolvimento e possa ajudar a impulsionar a diversificação da 
economia”, afirma o empresário, natural do Rio de Janeiro e que, ao 
conhecer Mariana em 2021, adotou a cidade como sua.
  O investimento no empreendimento imobiliário será bem maior do que 
previa o planejamento inicial, porque, com a aquisição da área de 
aproximadamente 17 mil m² em uma das margens da Rodovia MG 129 
(Rodovia do Contorno), nas proximidades do bairro Santana, será 
construído ainda um complexo de prédios, que irão compor a Vila 
Mariana. O investimento no hotel está estimado hoje em R$ 35 milhões 
e para todo o complexo ele gira em torno de R$ 70 milhões. “O Grupo 
Liderança irá ao mercado para fazer parcerias no intuito de acessar os 
recursos que irão financiar as obras, mas é formado por empresários 
que têm dado sustentação ao desenvolvimento de todo esse projeto”, 
assegura Amarildo Pereira. Segundo os investidores que o compõem, 
sempre será levado em consideração o melhor para o empreendimento.
  Valmir Prefeitura, presidente da Federaminas e um dos investidores da 
Villa Mariana, lembra que o Grupo Liderança é atualmente formado por 
pequenos e médios empresários. “Nós nos unimos por acredita na 
cidade, na região e no estado. Às vezes, sozinha a pessoa não vai 
conseguir realizar um sonho, mas quando se junta a pessoas boas, com 
bons propósitos, consegue. Tudo com organização e estratégia. O 
projeto é resultado de um longo período de análise feito por empresas 
profissionais, que demonstraram por meio de um relatório a capacidade 
do empreendimento”.

Meta
  Para o subsecretário de estado de Turismo, Sérgio de Paula e Silva 
Júnior, a função do estado é diversificar a oferta turística e criar novos 
produtos, a fim de tornar Minas Gerais o principal destino turístico do 
País, para o que contribuem iniciativas como a da Villa Mariana. “Vemos 
surgir um empreendimento turístico de empresas mineiras em uma 
cidade com um potencial enorme e que não conseguiu desenvolver isso 
ainda. Talvez a maior qualidade do nosso governo seja acreditar em 
sonhos, como esse do Amarildo. Há alguns anos, Minas Gerais não se 
situava nem entre os cinco destinos turísticos do nosso País. Hoje, mês 
após mês, estamos batendo recorde atrás de recorde e em maio 
alcançamos 640% crescimento do turismo acima da média nacional. 
Isso é muito importante, porque passamos a entender que ele é capaz de 
gerar emprego e renda”.
  Após a região de Mariana e Ouro Preto ter atraído mais de R$ 14 bilhões 
em investimentos por meio da atividade minerária desde 2019, segundo 
o Governo de Minas, a secretária adjunta de Desenvolvimento 
Econômico do Estado, Kathleen Garcia, destaca a Villa Mariana como 
parte de um movimento necessário para a promoção da diversificação 
econômica. “Gostaria de ressaltar o trabalho que o próprio Amarildo 
tem feito no sentido de nos ajudar a tornar as cidades mineradoras 
menos dependentes da mineração. Se a extração mineral é nossa 

vocação, o turismo natural e cultural também o é. Dou os parabéns para 
o Grupo Liderança por este empreendimento maravilhoso, que vai 
tornar Mariana uma referência no ramo de hotelaria. Não há nada 
minimamente semelhante por perto”, garante.
 Na avaliação de Cássio Coutinho Ferreira, assessor estratégico na Invest 
Minas e diretor da Invest BH, “é um orgulho para a gente ver nascer um 
empreendimento como este em Mariana e ver as pessoas acreditarem na 
cidade e no estado. Nós, de Minas, temos orgulho de trazemos pessoas de 
outros estados e países para conhecerem o patrimônio e a riqueza que 
existem no local. O Município sabe que pode contar com a gente quando 
precisar do Governo de Minas. Nossa função é ajudar os empresários e 
contribuir para o desenvolvimento do estado”.

O hotel

  O propósito do Grupo Liderança é iniciar as obras do hotel o mais breve 
possível. Além do protocolo de intenções firmado com o estado, foram 
feitos a aquisição da área e o projeto arquitetônico, desenvolvido pelo 
escritório HG Arquitetura de Belo Horizonte. Os projetos de engenharia 
estão sendo elaborados pela LAN Construtora e MRA GROUP, empresas 
parceiras que oferecem suporte no desenvolvimento dos projetos 
técnicos e nas obras do empreendimento.
  A planta da torre de hospedaria possui 124 quartos, restaurante no térreo, 
bar na cobertura, área de eventos para aproximadamente 400 pessoas e 
250 vagas de estacionamento. As obras serão executadas durante dois 
anos a contar de 2025, quando deverão ser iniciadas, conforme 
planejamento do Grupo Liderança.
  O hotel terá ocupação mista, atendendo a todos os públicos. “Assim que 
estivermos em operação, esperamos receber turistas, não só nos finais de 
semana, mas todos os dias. Claro que vamos também atender à grande 
demanda do turismo de negócios da região. Com nossa área de eventos, 
poderemos atender a demanda de eventos corporativos e particulares”, 
anuncia Amarildo Pereira.
 Luciano Carvalho, cofundador e diretor de Novos Negócios de 
Desenvolvimento da Trul Hotéis, empresa que fará a gestão do hotel, 
destaca a importância de iniciativas como esta que produzem 
desenvolvimento. “Especialmente para Mariana, cidade que visitamos 
desde a infância, e percebemos o que ela pode apresentar para o mundo a 
partir de um complexo imobiliário como este. Atuando há 20 anos na 
área, administrando mais de três mil quartos em todo o Brasil, sendo das 
operadoras hoteleiras uma das que mais crescem no País, tendo 
triplicado de tamanho nos últimos dois anos, queremos fazer deste 
projeto o melhor que o estado vai ter. Este empreendimento coloca 
Mariana no mapa mundial pela capacidade de receber os turistas mais 
exigentes”.

Atrativos turísticos
 Primeira vila, cidade e capital e sede da mais antiga Arquidiocese de 
Minas Gerais, Mariana está prestes a receber um empreendimento 
imobiliário do nível de seu potencial turístico cultural, natural, esportivo 
e de negócios.
 Segundo a Prefeitura, todo o patrimônio histórico e cultural foi 
restaurado nos últimos anos. Além disso, o caminho de Dom Viçoso 
integra a cidade aos caminhos religiosos do estado, que movimentam R$ 
5 bilhões por ano [segundo dados do Observatório de Turismo de Minas 
Gerais]. O município participa de programas de incentivo à cultura e ao 
turismo criados pela Secretaria de estado de Cultura e Turismo, como o 
Minas Santa, que pretende integrar as Semanas Santas de Minas, tendo 
Mariana a mais tradicional delas; o Carnaval das Cidades Histórias; e o 
Minas Junina, que divulga as festas típicas deste mês.
 Adeptos do ecoturismo podem explorar trilhas e cachoeiras, como 
também o Pico do Itacolomi, que possui 70% de sua área em Mariana e o 
restante em Ouro Preto.
  A Arena Mariana atraiu para a cidade o turismo esportivo, já que o 
Cruzeiro Futsal tem realizado seus jogos do Campeonato Brasileiro da 
modalidade, que são transmitidos pela TV e internet, naquela praça 
esportiva. Na estreia contra o América-MG, as equipes encontraram 
dificuldade de hospedagem em Mariana e Ouro Preto. O Atlético-MG 
também já manifestou interesse em jogar na cidade pela mesma 
competição.  
Mariana conta ainda com o turismo de negócios, graças principalmente a 
mineração e ao campus da UFOP, que funciona na cidade.
“Agradeço em nome da prefeitura de Mariana a todos os 
empreendedores que estão acreditando neste projeto, que agrega valor a 
toda a região dos Inconfidentes. Vários finais de semana das duas 
cidades são tão movimentados, que os turistas não conseguem vagas 
disponíveis na rede hoteleira, como aconteceu no recente feriado de 
Corpus Christi. A área de eventos também cobrirá uma lacuna existente 
na região. Este empreendimento, criado por pequenos e médios 
empreendedores, serve de experiência para a cidade despertar a vontade 
de empreender e acreditar nela”, destaca o vice-prefeito de Mariana, 
Cristiano Vilas Boas.
  Após fechar negócio com a Trul Hotéis para gestão do hotel, o Grupo 
Liderança mantém negociações abertas a possíveis interessados em gerir 
o restaurante e o bar da Villa Mariana.
O prédio comercial será todo vendido e os investidores preferem que ele 
seja adquirido para uso da área da saúde, porque, na cidade, há 
dificuldade de se encontrar instalações que ofereçam conforto e melhor 
atendimento à população que busca este serviço. 

Próximas etapas
Além do hotel e do prédio comercial, o projeto da Villa Mariana prevê a 
construção de dois prédios residenciais na segunda etapa de obras e 
outros prédios residenciais, cuja quantidade ainda será apontada por 
estudos, em uma terceira fase.

    O reconhecimento da relevância do empreendimento Villa Mariana 
para fortalecer o turismo e a diversificação econômica da cidade de 
Mariana e região fez com que o Governo de Minas convidasse o Grupo 
Liderança a realizar o lançamento do projeto, na última quinta-feira 
(20/06), no Palácio da Liberdade, em Belo Horizonte. Antiga sede da 
gestão estadual, o local foi palco de alguns dos mais importantes 
acontecimentos da história mineira. O evento contou com a presença de 
investidores que compõem o grupo de investimentos, como de 
representantes das secretarias de estado de Cultura e Turismo, de 
Desenvolvimento Econômico, da Invest Minas, do BDMG e empresas, 
que são parceiros da iniciativa, além de representantes das prefeituras de 
Mariana e região, entre outros convidados.
  O complexo imobiliário será construído em três etapas. Na primeira, 
será erguido um hotel e um prédio comercial. A iniciativa foi viabilizada 
pela assinatura de um protocolo de intenções entre o grupo de 
investidores e o Governo do Estado de Minas Gerais, em parceria com a 
Invest Minas, em 2023.
  O Governo de Minas apoia e incentiva iniciativas como a do 
empreendimento de hotelaria de Mariana para fomentar o 
desenvolvimento local, regional e estadual. Por isso, o governador 
Romeu Zema manifestou-se sobre a iniciativa. “É um prazer participar 
do lançamento de mais um empreendimento que acredita na força e no 
desenvolvimento de Minas Gerais. O hotel Villa Mariana com seus 124 
quartos e um centro de convenções será mais uma opção para o crescente 

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

DESENVOLVIMENTO: ROMEU ZEMA DESTACA A 
IMPORTÂNCIA DE PROJETO DO GRUPO LIDERANÇA PARA 

O TURISMO E A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE 
MARIANA E REGIÃO

Empreendimento imobiliário Villa Mariana, apoiado pelo Governo de Minas, foi lançado no Palácio da Liberdade, como forma de reconhecimento do estado 
de que iniciativas como esta proporcionam mais desenvolvimento econômico.
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Apoiadores
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Nada mal!
Curtir o Terra Samba

Não é nada mal
Que legal!

Só entrar no clima
E liberar geral

Nada mal!
Curtir o Terra Samba

Não é nada mal
Que legal!

Só entrar no clima
E liberar geral
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PAGAMENTO DOS PROJETOS DO CONDES: 
ENTIDADES INICIAM EXECUÇÃO DO EDITAL 2023

Acompanhamento dos projetos será intensificado pelo comitê gestor do fundo.

CONDES, agendada para a próxima quarta-feira, 
26 de junho. Esta próxima etapa promete trazer 
mais oportunidades para o desenvolvimento 

local, reafirmando o compromisso da Prefeitura 
de Ouro Preto com o progresso econômico e 
sustentável.

Diversificação Econômica (PADE). 
  O parecer com o resultado preliminar do edital 
01/2024 será votado na reunião ordinária do 

  Na manhã da última segunda-feira (24/06), a 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
realizou uma reunião com as cinco entidades 
responsáveis pelos seis projetos aprovados no 
Edital 2023 do Conselho de Desenvolvimento 
Econômico e Social (CONDES). A reunião 
contou com a participação da servidora Tatiana 
Chagas Pereira do Sacramento, chefe do 
departamento de gestão, acompanhamento e 
prestação de contas, e teve como objetivo acertar 
os detalhes sobre os gastos permitidos, além da 
prestação de contas e o andamento de todos os 
projetos. 
  As entidades beneficiadas já receberam os 
recursos necessários e estão prontas para iniciar a 
execução de seus respectivos projetos. Essa 
iniciativa do poder público é mais um marco 
importante para a cidade de Ouro Preto, que 
demonstra compromisso do município em apoiar 
ações de desenvolvimento econômico, social e 
sustentável. 
Jorge Adílio Penna, presidente do CONDES, 
afirma que daqui em diante o acompanhamento 
dos projetos será intensificado. “A comissão de 
acompanhamento,  representada pelo comitê 
gestor do fundo, terá um papel ativo em garantir 
que os projetos sigam conforme o cronograma de 
ação estabelecido”, afirmou. 

Novo edital em análise
  Além do avanço nos projetos do Edital 2023, a 
comissão de seleção está na fase final de análise 
do Edital 01/2024. Este novo edital, com um total 
de R$800.000,00 disponíveis, destina-se a 
projetos de desenvolvimento econômico e 
sustentável, com teto máximo de R$120.000,00, 
alinhados aos eixos do Plano de Apoio à 
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JUSTIÇA SOCIAL: FESTA JUNINA DA CINEOP – 19ª MOSTRA 
DE CINEMA DE OURO PRETO BENEFICIA INSTITUIÇÕES 

SOCIAIS DE OURO PRETO
Participantes comemoram a venda de todos os produtos e verba arrecadada já tem destino.

e conseguimos completar o recurso para custear a ida 
dos nossos atletas ao campeonato”, conta Kelli Mello, 
responsável pela instituição e mãe de um dos atletas.
   A Festa Junina da Cineop beneficiou mais três 
entidades de Ouro preto. O Grupo Espírita Novo Sol 
Brilhante, que promove campanhas de amparo a 
crianças, enfermos e idosos. O Coletivo Mãos Dadas, 
que presta assistência a famílias carentes, e a Escola 
Municipal Padre Carmélio Augusto, que precisa de 
fundos para a construção de sua nova sede. Todas 
venderam 100% dos produtos ofertados no evento.
  Além das guloseimas das barraquinhas típicas, dois 
grupos de quadrilha da cidade marcaram presença: o 
Arraiá da Rua Grande e a Quadrilha Pé de Moleque. 
Devido ao grande sucesso, já é um evento que fará parte 
da grade de programação anual da mostra.

  Pelo terceiro ano consecutivo foi realizada a Festa 
Junina da CineOP - 19ª Mostra de Cinema de Ouro 
Preto, no domingo, 23 de junho. O evento faz parte da 
programação da Mostra Valores, que tem o propósito de 
valorizar pessoas, ações, programas e comunidades de 
Ouro Preto. Com sucesso de público, a festança 
beneficiou quatro instituições sociais de Ouro Preto, que 
estavam com barraquinhas durante o evento, 
comercializando produtos típicos.
  Entre as instituições presentes, o Instituto Trampolim 
comemorou o resultado de vendas. A participação da 
entidade no evento tinha o intuito de arrecadar recursos 
para que os integrantes conseguissem ir ao Campeonato 
Brasileiro de Trampolim, que acontece nos próximos 
dias em Belo Horizonte e São Paulo. “Por causa da Festa 
Junina da Cineop, conseguimos vencer a primeira etapa 

delito dentro do comércio; - Como agir 
em casos de furtos, roubos e assédios; - 
Rede de Proteção Preventiva PMMG. 
  O evento acontece terça-feira, (02/07), 
às 8h30, no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimarães – Mariana – 
MG. Vale destacara que as inscrições são 
gratuitas através do QR code ou pelo 
link:
 https://forms.gle/PVNCutDBNuJxS1c
P9 
Esse  even to  é  uma  rea l i zação : 
ACIAM/CDL Mariana, Polícia Militar e 
Guarda Municipal de Mariana. Não 
perca essa oportunidade de aprender e 
fortalecer a segurança do seu comércio.

comercialização dos produtos quanto para quem 
compra. 
  Contudo, em uma parceria inédita entre os 
órgãos de segurança pública bem como com a 
Associação Comercial do município vem aí o 
evento que vai abordar: - Segurança pessoal; - 
Disposição de câmeras e outros dispositivos de 
segurança; - Atuação em caso de situações de 

  Nos últimos meses, no município de Mariana, 
empresários tem cobrado de maneira incessante 
em relação a elaboração de medidas que visem 
apresentar segurança para o setor comercial do 
município. Para tanto é imprescindível a 
participação do empresariado no sentido de 
buscar mecanismos para que o comércio e a 
população tenham segurança tanto para 

PARCERIA: ACIAM/CDL MARIANA, POLÍCIA MILITAR E 
GUARDA CIVIL JUNTOS NO SENTIDO DE PROMOVER 

SEGURANÇA NOS COMÉRCIOS DO MUNICÍPIO
Segurança nos comércios: por onde começamos? venha participar de um evento essencial para garantir a segurança do seu comércio.



11_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/06/2024 a 04/07/2024  

Endereço: Arantes Móveis - Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG - 
Gonçalves Center: Rua Diamantina, 376- Cabanas-Mariana

Telefone: 35573733 / 971944913 Cozinha Salvador 4 peças.

O CAPS é um dispositivo de cuidados em saúde mental 
que atua nas demandas de urgências, casos graves, 
crises e sofrimento intenso.
Existem três tipos de CAPS que variam de acordo com o 
tamanho do município (número da população) e 
demandas locais. Em Mariana, hoje funcionam: o 
CAPS I, que atende as demandas de saúde mental da 
população adulta; o CAPSij, que atua nos cuidados do 
sofrimento mental em crianças e adolescentes; e o 
CAPSad, que cuida dos pacientes com uso prejudicial 
de álcool e outras drogas.
Juntamente com as unidades de CAPS, toda a rede de 
saúde complementa os cuidados desses pacientes, 
principalmente as Unidades Básicas de Saúde, que 
juntamente com suporte de profissionais da saúde 
mental, tratam os casos considerados mais leves ou 

estáveis no próprio local onde os pacientes vivem, 
prezando pelo cuidado no território.
Mas é importante lembrar que, assim como as UBSs, os 
CAPSs também funcionam de portas abertas para 
acolher qualquer pessoa que necessite, avaliando e 
indicando o tratamento adequado para cada indivíduo.

Grupo de apoio
O CAPS oferece um espaço seguro e acolhedor para 
compartilhar experiências, encontrar apoio e aprender 
estratégias para o autocuidado.

Grupo de apoio sobre depressão e ansiedade
Data: 11 de julho
Horário: 9h30
Local: Rua Dezesseis de Julho, s/n, Centro

  O objetivo desse grupo é abrir um espaço coletivo para pessoas que sofrem com 
essas condições. A fim de trazer alívio e a possibilidade de conversar sobre 
autocuidado, oferecendo assim meios para compreender e lidar melhor com essas 
situações.

O que é o CAPS

CAPS DO MUNICÍPIO DE MARIANA OFERECE GRUPO DE 
APOIO SOBRE DEPRESSÃO E ANSIEDADE

O Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) de Mariana convida a todos a participarem do grupo de apoio sobre depressão e ansiedade.

tomado nas aquisições internas, contudo, 
quando observamos o setor de serviços 
especificamente, podemos entender que do 
ponto de vista econômico, há um grande 
desafio de política fiscal e social a ser enfrentado 
pelo Governo Federal.
  Entendemos como um desafio de ordem 
macroeconômica, porque quando olhamos mais 
atentamente para o mercado doméstico, 
constatamos que os serviços, respondem por 
grande parcela do nosso PIB, logo, uma 
elevação de custo tributário, invariavelmente 
repassado ao tomador, impactará diretamente na 
inflação real percebida no orçamento dos lares 
brasileiros, prejudicando não só o controle 
inflacionário, mas, também desestimulando o 
consumo e gerando desemprego, fatores 
determinantes para o crescimento econômico, 
podendo agravar a situação de um país como o 
nosso, que amarga nos últimos anos as últimas 
posições no ranking de crescimento dentre as 
nações consideradas emergentes.
 Considerando alguns dos fatores supra, 
podemos sim dizer que essa reforma tende a 
melhorar o ambiente econômico do país, posto 
que dará mais transparência aos custos 
tributários das operações facilitando a ocorrência 
de negociações com investidores estrangeiros, 
por exemplo, os quais muitas vezes são 
afugentados pelo emaranhado de normas 
tributárias, não só de difícil compreensão, mas 
que muitas vezes, impossibilitam a visualização 
da vantagem econômica do negócio.
 A ver, portanto, como os setores econômicos, e 
por sua vez as empresas, responderão a essas 
alterações que entregam simplificação e 
transparência ao mesmo tempo que exigem um 
bom planejamento tributário e econômico, algo 
que, infelizmente, ainda não faz parte do 
cotidiano da maioria do empresariado brasileiro, 
tampouco dos entes estatais.
   Por isso, nos acendem o alerta para 
turbulências e sobressaltos que, ao mesmo 
tempo, nos deixam otimistas, afinal, não 
devemos temer os desafios da mudança, pois, 
conforme dizia Gandhi “Se queremos progredir, 
não devemos repetir a história, mas fazer uma 
história nova.”

unificação dos tributos, da gestão centralizada 
dos mesmos pelo Comitê Gestor, da 
implementação da não cumulatividade plena e 
da tributação em base ampla, seja pela 
arrecadação através do prometido sistema de 
Split Payment, no qual o pagamento do tributo, 
já ocorre na liquidação financeira da operação 
permitindo o creditamento e compensação do 
adquirente.
  Para além disso, do ponto de vista 
procedimental, após a aprovação dos projetos de 
lei que regulamentarão o texto constitucional, a 
qual deve ocorrer ainda em 2024, pode-se dizer 
que todos os stakeholders envolvidos, terão 
“somente” o ano de 2025, para estudar os textos 
normativos e realizar uma adaptação em seus 
ERPs, no qual consigam já em 2026, apurar o 
IVA à uma alíquota teste de 1%, sendo 0,1% 
para a CBS e 0,9% para o IBS, as quais serão 
descontadas dos tributos atuais.
 Nessa “fase teste”, o intuito principal das 
empresas deve ser combinar as apurações atuais 
de ICMS, IPI, Pis, Cofins e ISS a uma apuração 
paralela  do IVA, sendo que da ótica 
governamental, essa fase servirá como bussola 
para a medição do potencial arrecadatório do 
novo tributo, que deverá ser calibrado a fim de 
que mesmo após a extinção dos antigos o 
Governo perceba a mesma receita, em linha 
com as Leis e Diretrizes Orçamentárias de 
observância obrigatória a todos os entes 
federados.
 Já quando olhamos mais atentamente aos 
setores abrangidos pela reforma, concluímos 
que o setor de serviços será talvez o mais 
afetado, pois, em se tratando dos tributos sobre o 
consumo, sua tributação atual aproximada é de 
9,65% (lucro presumido), incluídos apenas o 
ISS, o Pis e a Cofins, o que segundo estimativas 
do próprio Governo, passará a ser de 26,5%, 
com algumas exceções que o texto do PLP 
68/2024 trouxe, resultando em um aumento de 
16,85% na carga tributária para as empresas 
prestadoras de serviço.
  A Reforma preserva, é claro, a competitividade 
das empresas nacionais no mercado global ao 
não tributar as exportações de bens e serviços, 
além de permitir a manutenção do crédito 

   Diuturnamente, alardeia-se que a reforma 
tributária promulgada no último ano, através da 
EC 132/2023, atualmente em discussão na 
Câmara dos Deputados, através do PLP 
68/2024, representará um desafio imenso para a 
gestão e planejamento tributário de todos os 
setores econômicos.
 Contudo, apesar desse constante estado de 
alerta, nos é forçoso dizer que a grande maioria 
das empresas, como é comum ocorrer em 
cenários de grande mudança, optaram por 
quedar-se inertes frente ao pequeno furacão que 
se avizinha num horizonte não muito distante.
  Traçamos esse paralelo a fim de ilustrar a 
imensa gama de alterações legislativas, 
adequações procedimentais e adaptações 
sistêmicas às quais os entes federativos, as 
empresas e pessoas físicas afetadas pela reforma 
serão submetidas nos próximos anos até a sua 
implementação completa, em 2033.
  Adentrando o cerne da questão, como já 
pontuado por várias autoridades tributárias, 
sejam da academia, sejam do poder público, o 
atual sistema tributário carrega consigo um 
resíduo tributário absurdo ao longo da cadeia de 
consumo que onera em demasia o consumidor 
final e agrava sobremaneira as desigualdades de 
renda e classe, posto que atinge as camadas 
menos favorecidas da população.
  Esse “manicômio tributário”, como é 
denominado por alguns autores, também 
implica em elevados custos de compliance, 
assumidos pelas empresas, no intuito de manter 
a sua regularidade fiscal.
Essa celeuma se revela, seja por uma decisão 
judicial  contrária  aos interesses  dos 
contribuintes, aumentando a insegurança 
jurídica, seja pelo posicionamento puramente 
arrecadatório dos fiscos, cuja prática de 
cobranças descabidas, porém, legalmente 
constituídas, baseiam-se única e exclusivamente 
no Princípio da Indisponibilidade do Interesse 
Público, que pode resultar em sanções 
administrativas, aplicáveis ao agente público, 
que vier a descumprir suas atribuições.
  Podemos dizer então que, em alguma medida, 
essa reforma busca simplificar esse sistema e 
reduzir sua litigiosidade, seja através da 

IVA: NOVO CAPÍTULO TRIBUTÁRIO 
OU APENAS MAIS UMA FICÇÃO 

JURÍDICA?
Por Ranieri Genari, advogado especialista em Direito Tributário pelo IBET
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

brasileiros. São vinte e sete anos de oficinas de criação 
textual. Poesia é texto impregnado de figuras de 
linguagem, subjetividade, vocábulos únicos, sentimentos 
profundos, rima, voos rasantes sobre a natureza, 
sentimentos, amores, ódios, conquistas e derrotas. A 
poesia está no ar, é oxigênio da rudeza das palavras. Os 
adolescentes, a grande maioria, estão de birra com a 
poesia. "É chato." "São palavras difíceis." "Poesia é coisa 
de elite." "Me dá sono." "Não curto."
  E já escutamos um pouco de tudo. A frase mais pesada 
sobre a poesia foi: "Por mim, eu matava a poesia, 
colocava fogo em todos os livros de poesia". Qual o 
motivo? Perguntei. E o moço adolescente me disse que é 
autista. Não conseguia recuperar sentido daqueles versos 
grandes. Ele se perdia nas palavras. Não ouvia mais 
nada. Desligava. Voava. E a partir daí e muitas outras 
histórias, não de quem ama a poesia, não de quem ama os 
versos, pois nunca deixará de ler ou criar um poema; 
criamos  uma forma poética  de  seis  versos 
univocabulares para quem tem resistência, antipatia ou 
dificuldade em fazer e ler poesia. Uma forma simples. O 
mínimo de palavras no máximo de poesia. E crianças, 
adolescentes, idosos e grande parte de grupos, passaram 
a ler e a produzir poesias; seis cápsulas poéticas numa 
produção catártica. Os sentimentos vêm à tona. As 
palavras grávidas criam asas e vida. A bruma que limita o 
olhar para as coisas simples e milagrosas da natureza e 
dos sentimentos se abre. Bate o desejo de traçar linhas 

desvendar enigmas visuais. As manchas e os borrões têm 
relação com o processo criativo. Somos seres criativos 
desde o nascimento, mas criatividade é uma competência 
que se deve trabalhar em sala de aula e na vida. Sim, 
alguém me disse, não me lembro quem, que mancha de 
tintas em telas ou papel não é arte. – "Não diz nada." 
"Não vejo nada, absolutamente nada." Lembrei-me do 
resultado de uma pesquisa que avaliou o nível de 
criatividade de 56 países. Bem, não precisa ser adivinho 
ou ser médium, para dizer que nosso país ficou no fim da 
lista; bem atrás do Peru, Costa Rica, Jamaica, etc. Somos 
um país de montadores. Montamos computadores com 
peças vindas da China. Montamos carros com peças de 
vários países. Nosso carro criado, o famoso Gurgel, teve 
vida curtíssima. Foi engolido pela indústria 
internacional. Nossos celulares são de fora. Nossas 
formas poéticas vêm de fora; adaptamos inúmeras. 
Temos uma tendência "pecaminosa" de resistir a criações 
genuinamente brasileiras. Somos preconceituosos e 
subestimamos ou diminuímos as criações que brotaram 
no nosso chão. Somos um país que desvaloriza o nosso 
povo? Somos um país que nega suas ancestralidades? 
Creio, e creio piamente, que melhoramos e muito, nosso 
preconceito. Sim, aceitar nosso preconceito e limitações, 
é a melhor forma ou única, de sermos respeitados e de 
nos respeitar. Em 2010, criamos uma forma simples de 
poesia, depois que percorremos centenas de escolas em 
diversos cantos da nossa cidade e de outros estados 

   O frio surge devagar, timidamente. Minhas blusas de 
frio foram lavadas, perfumadas e passadas. Aguardam 
dobradas nas gavetas ou penduradas nos cabides de 
madeira. Ainda não esfriou a ponto de usar casacos ou 
blusas de lã. É o aquecimento global; fogo na mata, 
derrubada de árvores e poluição. Se o corpo humano não 
aguenta abusos do ócio e de comidas de alta caloria, 
imagine a natureza que não tem "drogas e técnicos" à 
disposição para minimizar os efeitos deletérios da 
queima indiscriminada de combustíveis fósseis?! Olho 
para a rodovia. É minha rotina observar o fluxo contínuo 
de carros, a montanha que ora se esconde sob a bruma 
espessa. A rodovia é meu mundo, é o meu quintal da 
maturidade. O quintal da minha infância foi feito de areia 
fina, pé de pitanga, jabuticaba, horta e uma gangorra que 
levantava a gente, eu e meus irmãos, até o céu. Revisito o 
quintal da minha infância em sonhos. O meu quintal da 
maturidade é chão de asfalto, carros pesados e 
automóveis de passeio, com seus roncos ensurdecedores. 
Valorizo esse quintal, é o que tenho. Não amanhece ou 
entardece de forma igual todos os dias. Há sempre um 
detalhe que nos lembra que o tempo é irreversível. Se 
tivesse nuvens brancas no céu, procuraria por um urso 
polar. Este é o fenômeno da pareidolia, visualizar 
imagens que lembram rostos, pessoas, animais. Os 
estudiosos dizem que é um efeito psicológico.  Pois bem, 
eu creio que seja, também, um processo elementar de 
testar o olhar criativo do outro, de criar sentido ou 

poéticas, de deixar a criatividade fluir, fugir da prisão, das 
amarras, da infertilidade que nos limita a vida. E por aí, 
vamos. Soltando olhares, libertando palavras que 
acariciam e potencializam autoestimas. Muito se tem 
falado e defendido sobre a necessidade da inclusão. 
Estamos no caminho do reconhecimento e da socialização. 
Temos defendido oportunidades para todos. Temos dado 
vozes às minorias. Temos mudado conceitos e 
comportamentos preconceituosos. Temos feito oficinas de 
poesias por todos os lados e cantos. Temos semeado vírus 
de criatividade. Tenho um punhado de limitações. Entendi 
que aceitar minhas limitações, é aprender a conviver com 
meus preconceitos. Meu preconceito de não conseguir 
decorar palavras, de não conseguir focar a atenção nas 
coisas, de ter o pensamento super acelerado... E foi 
reconhecendo meus nós, que aprendi a soltar os fios da 
criatividade, que aprendi a trabalhar e a emparelhar as 
palavras em versos ou orações; que aprendi a tirar do 
envelope as palavras, de dar vida e asas às palavras, 
alinhavando letras e palavras, empinando pipas de 
palavras para sonhar meu quintal de areia fina, de pé de 
pitanga, jabuticaba, horta e uma gangorra. Revisito o 
quintal da minha infância em palavras de sonhos, sabendo 
que meu quintal, agora, é chão de asfalto, carros pesados e 
automóveis de passeio, com seus roncos ensurdecedores. 
Valorizo esse quintal, pois é o canteiro de minha 
criatividade!

UMA CHANCE À CRIATIVIDADE

período anterior, sendo justificado principalmente pelas quedas 
nas vendas (22,7%) e o endividamento do consumidor (18,2%). 
“Este ano, grande parte dos empresários esperam que as vendas 
deste ano sejam iguais as do mesmo período de 2023, o que pode 
ser interpretado como um bom termômetro para o comércio 
varejista. É preciso lembrar que esta comparação é feita a partir 
de uma base forte, visto que, no ano passado, 45,5% dos 
empresários já esperavam que as vendas do período fossem 
melhores. O resultado observado em 2024, reforça não apenas a 
continuidade, mas também um crescimento das vendas de 
produtos típicos para as festas juninas”, avalia Gabriela Martins, 
economista da Fecomércio MG.

  Visando estimular as vendas, a maioria do empresariado (50,9%) 
investiram em produtos típicos para atender as demandas 
específicas da data e 56,6% realizam ou realizarão divulgações, 
principalmente pelo Instagram (77,0%), WhatsApp (44,4%) e 
Facebook (21,4%). Os artigos que obtiveram maior investimento 
foram a canjica (74,3%), amendoim (57,5%), doces (44,2%), 
milho (37,2%) e a pipoca (34,5%).
Para os empresários, o ticket médio esperado por consumidor no 
período deverá ser entre R$ 50,01 a R$ 100,00. Acrescido a isso, o 
uso do cartão de crédito, à vista (37,6%) e do cartão de débito 
(21,4%) deverão se sobressair como as formas de pagamento 
utilizadas no momento das compras.

  O destaque são as empresas de gêneros alimentícios, uma vez 
que 51,1% das empresas deste segmento são impactadas de forma 
positiva pelo período que abrange estas comemorações. A 
constatação é de uma pesquisa realizada pelo Núcleo de Pesquisa 
e Inteligência da Fecomércio MG, com o objetivo de identificar a 
expectativa de vendas dos empresários do setor, em Minas Gerais, 
nesse período.
  De acordo com a pesquisa, 43,4% dos empresários do segmento 
alimentício do comércio mineiro esperam que as vendas deste ano 
sejam iguais às do ano passado, enquanto 31,1% esperam vendas 
melhores, totalizando 74,5% dos comerciantes deste grupo. As 
expectativas de vendas melhores entre os empresários são 
influenciadas principalmente pela expressividade da data (26,7%) 
e pelo otimismo (26,7%). No entanto, 15,6% dos empresários 
esperam que as vendas deste ano sejam piores do que as do 

AQUECIMENTO: FESTAS JUNINAS MOVIMENTAM 
O COMÉRCIO MINEIRO

Tradicionais na cultura brasileira, as festas juninas se destacam como uma data importante para o comércio varejista, aquecendo os negócios em diversos segmentos.
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Endereços: Av Manoel Leandro Corrêa 28 B e agora
NO CENTRO DE MARIANA! AGUARDEM!

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

RISCO IMINENTE: Moradores do distrito de Bandeirantes cobram 
intervenção imediata em ponte que permite acesso ao distrito

Moradores cobram urgência, engenheiros da empresa Projeta devem apresentar laudo em até 15 dias, mas não foi apresentado data para intervenções na ponte por parte do departamento de obras de Mariana.

Mariana e o secretário tem conhecimento da real situação. 
  O jornal Panfletu´s entrou em contato com o secretário de 
obras e o mesmo pontuou que a ponte possui um abatimento 
desde 2011 e que buscaria informações detalhadas para 
apresentar a comunidade. Engenheiros da prefeitura de 
Mariana e Grupo Projeta estavam no local na última quarta-
feira (26/06). O relatório deve ser apresentado dentro de 15 
dias pela empresa Grupo Projeta e ao que tudo indica as 
intervenções também devem ocorrer em breve, mas nenhuma 
data foi apresentada para a comunidade de Bandeirantes.  Vale 
ressaltar que o risco é iminente e a ponte pode desabar, ou seja, 
é necessário urgência afinal o fluxo de veículos é intenso. 
Contudo, Polícia Militar, Guarda Civil, os vereadores Juliano 
Duarte, Zezinho Salete e Pedrinho Salete, representantes da 
pasta de Obras e estradas vicinais estiveram na manifestação 
no sentido de apresentar as respostas narradas pelos moradores 
da comunidade.

  Na manhã desta terça-feira (25/06), os moradores do distrito 
de Bandeirantes se reuniram com o objetivo de realizar uma 
manifestação pacífica em relação a real situação da ponte que 
permite acesso ao distrito. Outras questões e solicitações foram 
apresentadas pelos moradores como por exemplo, a operação 
tapa-buracos que de acordo com o responsável técnico da 
Prefeitura de Mariana o retorno ocorre nesta quinta-feira 
(27/06).
Ponte pode desabar
  De acordo com o laudo de uma vistoria técnica realizada no 
ano de 2011, ficou exposto que existe fissura na ponte, desde 
então nenhuma ação por parte do poder público ocorreu. Outra 
vistoria aconteceu em março deste ano e o documento em que o 
Panfletu´s teve acesso aponta que; “A ponte está com fissura no 
meio da estrutura vertical. Precisamos de uma avaliação mais 
detalhada da estrutura”. Essa vistoria foi acompanhada por 
engenheiros do departamento de obras do município de 
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SEGURANÇA PÚBLICA EM EVIDÊNCIA: DEPUTADO 
DESTINA EMENDA DE R$140 MIL FORTALECE A 

SEGURANÇA EM OURO PRETO
A emenda parlamentar é proveniente do deputado João Vitor Xavier.

diretor da Saramenha Artes e Ofícios, por 
oferecer a Ouro Preto este presente. O espaço 
das mesas de jogos ficou mais protegido agora."
  Com a entrega dos coletes e a inauguração do 

pergolado, Ouro Preto segue avançando em 
segurança  e  com qual idade  de  v ida , 
demonstrando um compromisso contínuo da 
atual gestão com o bem-estar da população.

conforto para a comunidade.
  O prefeito Angelo Oswaldo destacou a 
importância de investimentos em infraestrutura 
urbana: "Agradeço ao Paulo Rogério Lage, 

  Nesta segunda-feira, 24 de junho, a segurança 
de Ouro Preto ganhou um importante reforço 
com a entrega de uma emenda parlamentar no 
valor de R$140 mil, destinada à compra de 70 
coletes à prova de bala para o 52º Batalhão da   
Polícia Militar. A emenda, proveniente do 
deputado João Vitor Xavier, viabilizada pelo 
vereador Matheus Pacheco, foi entregue em 
uma cerimônia na Praça Vereador Jorge Pedrosa 
(Praça da Bauxita).
  O prefeito Angelo Oswaldo ressaltou a 
importância da iniciativa para a segurança 
pública do município: "Esta emenda é crucial 
para a segurança dos nossos policiais. Com 
esses recursos, a polícia militar poderá adquirir 
70 coletes balísticos, essenciais para a proteção 
dos nossos agentes. Agradeço ao deputado 
João Vitor Xavier e ao vereador Matheus 
Pacheco por tornarem isso possível."
  O vereador Matheus Pacheco destacou o 
impacto positivo que os novos equipamentos 
trarão: "A segurança é uma prioridade para 
nós. Os coletes balísticos têm data de validade, 
então, essa compra é imprescindível para a 
segurança dos nossos policiais."
  O major Mendes, representante do 52º 
Batalhão da Polícia Militar, expressou sua 
gratidão pela aquisição dos novos coletes: "A 
proteção individual dos nossos policiais é 
fundamental para a execução do nosso 
trabalho. Agradeço a todos por esse recurso."
  Além da entrega dos coletes, a cerimônia 
contou também com a inauguração do 
pergolado na pracinha da Bauxita. O pergolado 
foi construído por uma iniciativa da Saramenha 
Artes e Ofícios para oferecer um espaço 
protegido do sol  e  da chuva para  os 
frequentadores da praça, melhorando a 
infraestrutura local e promovendo maior 
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aceitação.
Embora a entrada da Geração Z no mercado de 
trabalho traga muitos aspectos positivos, também 
apresenta desafios e pontos que as empresas 
precisam considerar. Aqui estão alguns dos 
principais pontos associados à integração dessa 
geração ao ambiente profissional:

Ansiedade e Estresse: Estudos indicam que a 
Geração Z tem altos níveis de ansiedade e 
estresse, em parte devido à constante exposição às 
redes sociais e às pressões acadêmicas e 
profissionais. No ambiente de trabalho, isso pode 
se traduzir em dificuldades para lidar com o 
estresse, resultando em uma necessidade maior de 
apoio emocional e programas de bem-estar.

Alta Expectativa de Progressão Rápida: A 
Geração Z tende a ter altas expectativas em 

relação ao crescimento profissional rápido. Essa 
impaciência pode levar a uma alta rotatividade de 
funcionários, já que muitos podem procurar novas 
oportunidades se sentirem que não estão 
progredindo na velocidade desejada. Isso pode ser 
um desafio para as empresas, que precisam 
investir constantemente em recrutamento e 
treinamento.

Dependência de Tecnologia: Embora a 
familiaridade com tecnologia seja uma vantagem, 
pode também ser um ponto negativo. A 
dependência excessiva de tecnologia pode resultar 
em dificuldades de comunicação face a face e em 
habilidades interpessoais mais fracas. Alguns 
membros da Geração Z podem ter dificuldades 
em situações que exigem interações pessoais e 
resolução de conflitos sem o auxílio de 
ferramentas digitais.

Foco em Tecnologia e Inovação: Crescendo em 
um mundo digital, a Geração Z está altamente 
familiarizada com tecnologias avançadas e espera 
que os ambientes de trabalho reflitam essa 
realidade. As empresas estão investindo mais em 
ferramentas digitais, software colaborativo e 
tecnologias emergentes, como inteligência 
artificial e automação, para atrair esses talentos 
tecnicamente habilidosos e inovadores.

Valorização da Diversidade e Inclusão: A 
Geração Z é conhecida por seu forte compromisso 
com a diversidade e inclusão. Eles esperam que os 
locais de trabalho não apenas promovam, mas 
também vivam esses valores. Em resposta, muitas 
empresas estão implementando políticas mais 
robustas de diversidade, equidade e inclusão, 
oferecendo treinamentos, criando grupos de 
afinidade e promovendo uma cultura de respeito e 

  A Geração Z, nascida entre meados da década de 
1990 e o início dos anos 2010, está cada vez mais 
presente no mercado de trabalho, trazendo 
consigo novas expectativas e valores que estão 
desafiando as práticas tradicionais.  Os 
empregadores estão tendo que se adaptar 
rapidamente para atrair, reter e motivar esses 
jovens profissionais.

Flexibilidade no Trabalho: A Geração Z 
valoriza muito a flexibilidade, tanto em termos de 
horário quanto de local de trabalho. Muitos jovens 
dessa geração preferem modelos híbridos ou 
totalmente remotos, que lhes permitam equilibrar 
melhor a vida profissional e pessoal. Os 
empregadores estão, portanto, adotando políticas 
de trabalho remoto, horários flexíveis e até 
semanas de trabalho comprimidas para atender a 
essa demanda.

GERAÇÃO Z, A NOVA REALIDADE NO MERCADO DE TRABALHO
Escrito por Fernando Vilela, instrutor do SENAI/FIEMG, técnico em Automação Industrial, Gestor da Qualidade, Consultor de processos,  Palestrante e Analista da empresa DF Soluções Empresariais.

estrada.
  As intervenções na MG-440 são fruto de 
uma parceria firmada entre a Prefeitura e o 
Ministério Público de Minas Gerais, por 
me io  de  uma  med ida  amb ien t a l 
compensatória estabelecida em junho de 
2022, que teve seu desfecho em janeiro deste 
ano, quando ocorreu a assinatura do termo de 
liberação dos recursos em cerimônia 
realizada na Casa da Ópera.
  Tais valores são provenientes da lei “Mar de 
Lama Nunca Mais”, que determinou prazo 
para  que as  empresas  mineradoras 
realizassem o descomissionamento de suas 
barragens alteadas a montante. As empresas 

que não cumpriram os prazos foram 
autorizadas a continuar com os processos de 
adequação, porém, receberam multas por 
danos morais e coletivos.
  A MG-030 possui 60 trabalhados para a 
finalização das atividades. Na MG-440 o 
prazo para o término é de 180 dias (seis 
meses).
  Ao todo, serão aplicados valores que 
ultrapassam 22 milhões de reais nas regiões 
de Santo Antônio do Leite e Engenheiro 
Corrêa, reafirmando o compromisso da atual 
gestão de levar ainda mais desenvolvimento 
socioeconômico, cultural e maior qualidade 
de vida para as zonas rurais do município.

vista que a estrada sempre foi vicinal e agora 
receberá recursos da empresa Vale, cerca de 
nove milhões de reais, para a pavimentação 
dos seus mais de cinco quilômetros.
  Essa parceria público-privada é resultado da 
aproximação e do diálogo constante que 
culminaram na assinatura do termo de 
doação dos recursos, em fevereiro deste ano.
  Na MG-440, ligação entre os distritos de 
Santo Antônio do Leite e Engenheiro Corrêa, 
a atual gestão também deu início às obras de 
drenagem e pavimentação da via. Ao todo, os 
investimentos alcançam mais de 13 milhões 
de reais para execução dos trabalhos em 
cerca de nove quilômetros de extensão da 

  A Prefeitura iniciou as obras de asfaltamento na MG-030, importante 
ligação entre o distrito de Engenheiro Corrêa e a cidade vizinha de 
Itabirito. A ação pode ser considerada um marco histórico, tendo em 

OURO PRETO: OBRAS DE ASFALTAMENTO NA MG-030 
E MG-440 SÃO INICIADAS

Somados, os investimentos giram em torno de 22 milhões de reais.
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Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879
FISIOTERAPIA DOMICILIAR: A REVOLUÇÃO DO CUIDADO PERSONALIZADO NA SAÚDE

 condições de saúde debilitadas, sair de casa pode 
representar um risco. A fisioterapia domiciliar elimina 
a necessidade de deslocamentos, reduzindo a 
exposição a infecções, quedas e outros perigos 
associados ao trânsito e ambientes externos. 
Além disso, o fisioterapeuta pode identificar e corrigir 
possíveis riscos dentro de casa, como tapetes soltos 
ou móveis mal posicionados, que podem causar 
acidentes. O impacto positivo da fisioterapia 
domiciliar na qualidade de vida dos pacientes é 
inegável. Além de proporcionar alívio de dores e 
desconfortos, a fisioterapia ajuda a recuperar a 
mobilidade, a força e a independência. Para muitos, 
isso significa voltar a realizar atividades cotidianas 
com mais facilidade e confiança, melhorando o 
humor e a autoestima. 
  Não são apenas os pacientes que se beneficiam da 
fisioterapia domiciliar. Os familiares também sentem 
os impactos positivos dessa modalidade de 
atendimento. Com a presença do fisioterapeuta em 

casa, os familiares podem acompanhar o progresso 
do tratamento e aprender técnicas para ajudar no 
cuidado diário. Isso cria um ambiente mais 
colaborativo e de suporte, essencial para a 
recuperação e bem-estar do paciente. A fisioterapia 
domiciliar representa uma evolução no cuidado à 
saúde, trazendo benefícios que vão além do 
tratamento físico. 
  A comodidade, o atendimento personalizado, a 
flexibilidade e a segurança são apenas algumas das 
vantagens que fazem dessa modalidade uma escolha 
inteligente e eficaz. Investir em fisioterapia domiciliar 
é investir em qualidade de vida, garantindo que o 
paciente receba o melhor tratamento possível no lugar 
onde se sente mais confortável: o seu próprio lar. 
  A revolução do cuidado personalizado está 
acontecendo agora, e a fisioterapia domiciliar é uma 
peça fundamental nesse novo panorama da saúde. É 
hora de abraçar essa mudança e aproveitar todos os 
benefícios que ela tem a oferecer.

confiança com o profissional. O fisioterapeuta pode 
dedicar mais tempo a cada sessão, ajustando os 
exercícios e técnicas de acordo com a evolução do 
paciente, o que potencializa os resultados do 
tratamento. A rotina moderna pode ser bastante 
agitada, e muitas vezes é difícil encontrar tempo para 
compromissos regulares. A fisioterapia domiciliar 
oferece a flexibilidade de agendamento, permitindo 
que as sessões sejam marcadas em horários que 
melhor se adequem ao paciente. Isso é especialmente 
benéfico para aqueles que têm compromissos 
profissionais, familiares ou outras responsabilidades. 
  A adesão ao tratamento é um dos maiores desafios 
na fisioterapia. Quando o paciente não precisa sair de 
casa, as chances de faltar às sessões diminuem 
significativamente. A presença do fisioterapeuta no 
ambiente doméstico também serve como um 
lembrete constante da importância do tratamento, 
incentivando o paciente a seguir as recomendações e 
realizar os exercícios prescritos. Para pacientes com 

 
  Essa modalidade de atendimento tem ganhado 
espaço e se mostrado extremamente vantajosa, tanto 
para pacientes quanto para profissionais da saúde. 
Vamos explorar as razões pelas quais a fisioterapia 
domiciliar está se tornando uma revolução no cuidado 
personalizado. Imagine receber tratamento 
fisioterapêutico de qualidade no conforto do seu lar. 
Sem a necessidade de deslocamento, enfrentando o 
trânsito ou filas em clínicas e hospitais. 
  A fisioterapia domiciliar oferece essa comodidade, 
especialmente para pessoas com mobilidade reduzida, 
idosos ou pacientes em recuperação pós-cirúrgica. 
Esse atendimento personalizado permite que o 
fisioterapeuta avalie o ambiente do paciente e faça 
ajustes específicos para melhorar a funcionalidade no 
dia a dia. Um dos grandes diferenciais da fisioterapia 
domiciliar é o atendimento personalizado e 
humanizado. 
  Ao ser tratado em casa, o paciente recebe atenção 
exclusiva, o que facilita a criação de um vínculo de 

Em um mundo cada vez mais acelerado, onde o tempo se torna um recurso precioso e a mobilidade pode ser um desafio, a fisioterapia 
domiciliar surge como uma alternativa inovadora e eficiente para promover a saúde e o bem-estar.

  Na última quinta-feira (20/06), 
o Cruzeiro Futsal entrou em 
quadra novamente pela 6ª rodada 
do Campeonato Brasileiro de 
Futsal. A equipe enfrentou o 
Sapezal em casa, na Arena 
Mariana, e saiu com uma vitória 
por 3x1.
  O time celeste abriu o placar 
com um gol de João Vitor em 
menos de 2 minutos de jogo. 
Antes do final do primeiro tempo, 
Raime também marcou pelo 
cabuloso, enquanto Luan marcou 
pela equipe mato-grossense. No 
segundo tempo, Ari aumentou a 
vantagem para o Cruzeiro, 
marcando o último gol da partida.
  O evento teve entrada gratuita e 
a torcida encheu a casa. Ao final 
d a  p a r t i d a ,  e m  c l i m a  d e 
comemoração, os jogadores se 
reuniram em quadra para cantar 
com os torcedores que vibraram 
do início ao fim da partida. O 
Cruzeiro volta a jogar em casa 
nesta quinta-feira, 27 de junho, às 
19h, contra o Passo Fundo Futsal. 
A entrada é gratuita e sujeita a 
lotação.

ARENA MARIANA: CRUZEIRO VENCE O SAPEZAL PELA 
SEXTA RODADA DO CAMPEONATO BRASILEIRO DE FUTSAL

Time celeste volta a jogar hoje, às 19h, na Arena Mariana.
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a levaria a esta decisão? Como ela havia chegado 
até este ponto? E se ela estava ali, exatamente à 
minha frente, perguntando-me o que perguntava é 
porque lá em seu íntimo talvez intuísse não ser 
aquela decisão a melhor alternativa. Mas qual seria, 
então? Como ajuda-la sem julgá-la ou condená-la?
E estando assim a pensar ela foi me confidenciando: 
“Fui casada por vários anos! Sou mãe de três 
outros filhos, mas a criança que gesto não é do meu 
marido. Depois de uma crise conjugal, brigas e 
discussões, carente e fraca, tive um relacionamento 
extraconjugal e me encontro agora na vigésima 
semana de gravidez. Quando meu marido 
descobriu, ficou furioso, e antes de abandonar a 
mim e aos nossos filhos (com a desculpa de não ter 
certeza de que os filhos eram mesmo seus), surrou-
me e partiu, deixando-me às minguas. Desde então 
passo por muitas dificuldades; nem sempre tenho 
como cuidar como deveria de meus filhos. A 
comunidade onde moro não me ajuda muito, nem 
aos meus filhos, pois dizem que estou colhendo o 
que plantei! Resolvi procurar o pai da criança que 

estou gestando a fim de conseguir alguma ajuda, o 
que aconteceu por um tempo, mas pouco tempo 
depois também sumiu, pois com os exames 
descobri que a criança que estou gestando tem 
anencefalia! Não sei se darei conta disso tudo 
sozinha. Estou confusa! Perdida!” 
  Alegrar-se com os que se alegram e chorar com os 
que choram, é o que nos ensina a Palavra de Deus 
(Rm12,15). Prezar pela empatia, na dor de quem 
nenhuma empatia testemunhou! Acolher a dor, sem 
fazer dela um juiz implacável! Sorvê-la, na 
cumplicidade da confiança. Vê-se agora que 
realmente não se tratava de uma resposta óbvia, e, 
no entanto, ela estava ali, com os olhos 
lacrimejantes, aguardando uma palavra de acalento 
e de consolo...como à espera de um milagre! 
Chorei com ela e por ela! Chorei também pela 
criança... e também eu fiquei à espera de um 
milagre! 

familiares e amigos que amargam estas injustiças e 
violências. Já há casos de interrupção da gravidez 
prevista em Lei, embora não seja prevista até que 
período gestacional poder-se-ia fazer a interrupção 
da gestação. Casos como estupros, risco de morte 
para a gestante e gestação de bebês com 
anencefalia. Casos em que todos os envolvidos 
precisam de apoio psicológico e espiritual para 
enfrentarem tais sofrimentos. 
  Lembro-me bem daquela gestante de uma 
gravidez não planejada, que me perguntou se Deus 
a perdoaria se cometesse um aborto!!! Ficamos um 
tempo em silêncio. Como sou diácono, casado e pai 
de uma filha, a resposta poderia parecer óbvia, mas 
não era tanto assim, ao menos não para uma 
resposta “à queima roupa”. Precisava respeitá-la, 
acolhê-la em sua dor, compreender seus “ais” e a 
paradoxal coragem daquela possibilidade radical 
para ela. Era visível que ela sofria e talvez não 
desejasse mesmo essa radical decisão. 
  E as feridas emocionais e afetivas da prática 
abortiva, não deveriam ser levadas em conta? O que 

   A PL 1904, que equipara o aborto, em fase 
gestacional acima de 22 semanas, como crime de 
homicídio e pena prevista de 20 anos para meninas, 
mulheres e gestantes foi arquivada!! Certamente 
um assunto polêmico e que exige debates, reflexões 
e ponderações menos passionais como as que 
tendem a acontecer e antagonismos tais que não 
ajudam a refletir, ponderar, examinar e decidir em 
favor da vida de todos... nascidos e ainda por 
nascerem! Houve mais comoção e revolta com a 
pena de vinte anos para a gestante e apenas a de dez 
para estupradores do que a comoção pela vida que 
está sendo gestada, indefesa e sem a mínima chance 
de se defender! Estes não têm direitos, pois nem 
humanos ainda são considerados! São óvulos 
fecundados, fetos etc e tal. A criança, vítima com a 
vítima, está sujeita à morte, postulando-se 
liberdade, regras e determinações de quem, de 
direito, dizem, pode decidir o que quiser sobre seu 
corpo e o que nele acontece! 
  Assunto complexo, que exige respeito pelos vários 
sofrimentos causados a inúmeras vítimas, 

À ESPERA DE UM MILAGRE 
Diácono Robson Adriano  / "Vobiscum sum sicut qui ministrat!" (Lc22, 27)

  A Prefeitura de Mariana iniciou a 
pavimentação asfáltica da rua que liga 
Passagem de Mariana ao bairro Liberdade, 
atendendo a uma indicação da Vereadora 
Sônia Azzi. A obra, que representa um antigo 
desejo da comunidade, vem sendo pleiteada 
pela vereadora desde 2022.
  Segundo informações divulgadas pelos 
canais oficiais do município, a pavimentação 
deve ser concluída até agosto deste ano. A 
iniciativa busca melhorar as condições de 
tráfego e acessibilidade na região, 
beneficiando moradores e visitantes.
  De acordo com a Vereadora Sônia Azzi, a 
pavimentação desta rua é um marco 
significativo em seu mandato. “Desde que 
assumi, tenho lutado por melhorias 
concretas para nossa cidade. Esta obra é 
resultado de um esforço contínuo”, afirmou 
Sônia.
  A conclusão dessa obra é aguardada com 
expectativa pelos residentes do bairro 
Liberdade,  que há anos enfrentam 
dificuldades com a infraestrutura da via. A 
pavimentação é vista como um passo 
importante para o desenvolvimento local e a 
qualidade de vida dos cidadãos.

Por Geize Dias 

PREFEITURA DE MARIANA ATENDE PEDIDO DA 
VEREADORA SÔNIA AZZI E INICIA PAVIMENTAÇÃO EM 

RUA DE ACESSO AO BAIRRO LIBERDADE
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AVISO DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL:  Padaria Campestre LTDA, por determinação da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana – SEMMADS e do 
Conselho Municipal de Desenvolvimento Sustentável – CODEMA, torna pública a concessão da 
Licença Ambiental Simplificada, com condicionantes e validade de 04 anos, referente ao 
Empreendimento PADARIA CAMPESTRE LTDA, Classe=1, sujeito ao Licenciamento Ambiental 
Municipal, por meio do Certificado nº013/2024, de 10 de junho de 2024,  vinculado ao nº13/2024, 
para a atividade de fabricação de produtos alimentares não especificados ou não classificados, 
localizado na sede do município de Mariana. O processo permanece à disposição dos interessados 
na SEMMADS de Mariana, das 08:00 às 17:00 h.

CÂMARA DE MARIANA APROVA PROJETOS QUE 
VALORIZAM TRADIÇÃO E MEMÓRIA DO DISTRITO DE 

CACHOEIRA DO BRUMADO
O Projeto de Lei nº 47/2024, de autoria do vereador Edson Agostinho "Leitão" (PSDB), visa atribuir o nome Praça Sociedade Musical 8 de Dezembro à praça 

localizada na confluência das ruas Santa Cruz, Matriz e Cadete Ulhoa.

48/2024, também de autoria do vereador 
Edson Agostinho "Leitão", nomeia como 
Vila Alto do Jerônimo o trecho de acesso à 
Cachoeira do Brumado. A localidade 
compreendida entre a rodovia e o trevo que 
dá acesso ao distrito, seguindo para a 
estrada, constitui uma vila com 30 
residências. 
  Na região, foi erguida uma capela em 
honra a São Jerônimo e a localidade conta 
com diversas famílias descendentes do 
senhor Jerônimo, que há muitos anos é 
mencionado para identificar a localidade. 
A g o r a ,  e l e  e  e s s a  m e m ó r i a  s ã o 
reconhecidos oficialmente pelo poder 
público. 

  Durante a última reunião dos vereadores, 
a Câmara de Mariana aprovou dois 
projetos que denominam espaços públicos 
de Cachoeira do Brumado, em valorização 
da tradição e memória da comunidade do 
distrito. O Projeto de Lei nº 47/2024, de 
autoria do vereador Edson Agostinho 
"Leitão" (PSDB), visa atribuir o nome 
Praça Sociedade Musical 8 de Dezembro à 
praça localizada na confluência das ruas 
Santa Cruz, Matriz e Cadete Ulhoa. 
  O projeto atende à vontade popular de 
nomear o espaço público em reverência à 
banda de música local, que no dia 10 de 
abril deste ano completou 110 anos de 
história e tradição. Já o Projeto de Lei nº Foto: Maria Fernanda Viana (Ascom/CMM)

FESTA JUNINA DA COMUNIDADE 
DE ÁGUAS CLARAS CONTA COM 

PRESENÇA DO VEREADOR 
EDIRALDO RAMOS 
O São João ocorreu no último sábado dia 22.

  A festa foi um sucesso e o vereador Ediraldo 
Ramos, mais conhecido como Pinico, 
aproveitou o momento com seus familiares e 
amigos. Além de parabenizar os organizadores 
por uma estrutura tão boa e um evento tão bem 
construído.

  Não é difícil acompanhar os eventos de 
Mariana e seus distritos, visto que sempre estão 
ocorrendo eventos para participação e inclusão 
das comunidades e nas festas tradicionais 
brasileiras. Então, não poderia ser diferente 
com o distrito de Águas Claras.          
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TROFÉU EMPRESARIAL 2024
Homenageados Jornal Panetu’s  - EM CONSTRUÇÃO

 
 

12- Angelo Oswaldo (PREFEITO DE 

OURO PRETO)

13- Pedro Sousa (HOMENAGEM 

ESPECIAL)

14 - Antônio Delfonso (HOMENAGEM 

ESPECIAL)

15- ACIAM/CLD MARIANA 

(HOMENAGEM ESPECIAL)

16 - Danilo Brito (HOMENAGEM

7- Luci Zarti Lima (GINECOLOGISTA)

8- Aderly dos Santos (CASA IMPERIAL 

IMÓVEIS)

9- Greisson Anderson (PRESIDENTE 

DA CÂMARA DE BARRA LONGA)

10- Sandrinha Moreira (SECRETÁRIA 

DE DESENVOLVIMENTO)

11- Rita De Cássia (VAREJÃO 

POPULAR)

1- Aurélio (AW IMOBILIÁRIA)

2- Andreia Donadon (ALDRAVISTA)

3- Raquel Lima (DESIGN ODONTO)

4- Edson Agostinho (PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE 

MARIANA)

5- Cristiano Vilas Boas (VICE 

PREFEITO)

6- Thais Cupertino (PSICÓLOGA)

ESPECIAL)

17- Flávia Gonçalves (Casa Imperial 

Imóveis)

18- Whinter Gonçalves (In Memoriam - 

HOMENAGEM ESPECIAL)

19- Renata Costa (FISIOTERAPIA 

PÉLVICA) GRUPO MATERNA.

20- Mayara Galdino (BELEZA)

cenário municipal e nacional”, afirmou 
Germano Zanforlim, secretário de saúde.

Eleição de delegados
Durante a Conferência Municipal,  os 
delegados foram escolhidos por votação para 
representar Mariana, com participantes 
usuários do SUS, trabalhadores e membros da 
gestão. A Conferência Estadual acontecerá de 
25 a 29 de agosto, em Jabuticatubas, Minas 
Gerais.

Representantes
Usuários
Wesley Wallace Rodrigues: Titular
Oséias de Freitas: Titular
Maria das Graças do Nascimento: 1ª suplente
Eliana Maria Arcanjo: 2ª suplente
Trabalhadores
Janaína Ivanilda de Moraes: Titular
Natália Aparecida Duarte Cruz: Suplente
Gestão
Irma Cassiano dos Santos Miguel: Titular
Carla Santiago de Resende Abranches: 
Suplente

  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde, realizou neste sábado 
(22/06), a 1ª Conferência Municipal de Gestão 
do Trabalho e Educação em Saúde, com o tema 
"Democracia, Trabalho e Educação na Saúde 
para o Desenvolvimento: Gente que faz o SUS 
acontecer". Foram discutidas propostas de 
melhorias para as condições de trabalho dos 
profissionais do SUS.

O que é a conferência
  Esta conferência tem por objetivo elaborar o 
plano municipal de gestão do trabalho e 
educação em saúde para ser levado à etapa 
estadual e, posteriormente, nacional. Durante a 
reunião, foram eleitos quatro delegados para 
representar o plano municipal nas etapas 
seguintes.
“É uma oportunidade de Mariana fazer 
representar aquilo que o segmento dos 
trabalhadores e dos usuários entendem de 
avanço para o nosso SUS. É uma participação 
democrática, paritária, importante. Teremos 
propostas e representantes que irão levar à 
frente aquilo que Mariana apresenta para o 

MARIANA REALIZA 1ª 
CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 

GESTÃO DO TRABALHO E 
EDUCAÇÃO EM SAÚDE 
Evento marcou o último final de semana em Mariana.

«Foi constatado o parcelamento irregular do solo, 
acompanhado de desmatamento e indícios de 
queimadas, resultando na supressão de vegetação 
e destoca", frisa. 
    A Prefeitura de Mariana está atuando em duas 
frentes de contenção das ocupações irregulares no 
município. A primeira, ao promover a regularização 
fundiária através de programa específico. A 
segunda, ao fiscalizar o território do município.

  Sete agentes da Guarda Civil Ambiental de 
Mariana atuaram na fiscalização e combate às 
invasões urbanas na região Vila da Serrinha, na 
quinta-feira (20/06). Cercas foram desfeitas e 
construções demolidas. A propriedade pertence à 
Companhia Mina da Passagem.
   Conforme o subsecretário de Segurança Pública, 
GCM João Paulo Felipe, a fiscalização é essencial 
para manter a ordem em Mariana. 

CONTRA INVASÕES: GCM ATUA 
NA CONTENÇÃO DE OCUPAÇÕES 

IRREGULARES EM MARIANA
Cercas foram desfeitas e construções demolidas.
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Endereço: R. Cônego Amando, 285 - SÃO JOSÉ, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-5353

R$32,90
DINHEIRO

CIMENTO 
CAMPEÃO 
50KG CPII
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Líder gás 
35574000

(31)986840291

Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

COMARCA DE OURO PRETO-MG–EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO – DE 20 (VINTE) DIAS – Dra. Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, MM ª. 
Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, em substituição, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da 
lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos eletrônicos nº 5000693-
94.2024.8.13.0461 da Ação de USUCAPIÃO proposta por Elvira Rodrigues da Silva, brasileira, solteira, auxiliar de serviços gerais, filha de Letícia 
Servula Moreira da Silva e Raimundo Ferreira da Silva, portadora da carteira de identidade nº MG-7 296.191, SSP/MG, CPF nº 953759106-91, 
residente na Avenida José Leandro, nº 304, Bairro Centro, Distrito de Santa Rita, Cidade Ouro Preto/MG, CEP: 35.419.000, do imóvel urbano 
situado na Avenida José Leandro, n° 304, Santa Rita de Ouro Preto - Ouro Preto / MG, CEP: 35.419-000, dentro das seguintes divisas e 
confrontações: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 1, de coordenadas N 7.728.517,00m e E 651.035,94m; deste segue confrontando com 
o imóvel de propriedade de LETÍCIA SÉRVULA MOREIRA DA SILVA, até o vértice 2 com o seguinte azimute e distância: 146°15'16" e 10,62 m 
até o vértice 2, de coordenadas N 7.728.508,17m e E 651.041,84m; deste segue confrontando com o imóvel de propriedade de JOSÉ ADRIANO 
DIAS; APARECIDA CATARINA DE PAULA DIAS, até o vértice 5 com os seguintes azimutes e distâncias: 238°10'04" e 34,64 m até o vértice 3, de 
coordenadas N 7.728.489,90m e E 651.012,41m; 311°39'00" e 4,65 m até o vértice 4, de coordenadas N 7.728.492,99m e E 651.008,94m; 
319°55'39" e 4,48 m até o vértice 5, de coordenadas N 7.728.496,42m e E 651.006,05m; deste segue confrontando com o imóvel de propriedade de 
JOSE RAMIRO MARTINS; ELZA LURDES DA SILVA MARTINS, até o vértice 1 com os seguintes azimutes e distâncias: 46°39'51" e 6,32 m até 
o vértice 6, de coordenadas N 7.728.500,75m e E 651.010,65m; 57°16'42" e 30,06 m até o vértice 1, ponto inicial da descrição deste perímetro. Todas 
as coordenadas aqui descritas encontram-se representadas no Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 45°00', fuso -23, tendo como 
datum o SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. Tudo conforme planta 
topográfica anexo. E, por este edital ficam citados os terceiros interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, como verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 335 do CPC). Ficando constado 
que em caso de revelia será nomeado curador especial, nos termos do art. 257, IV, CPC. E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM ª 
Juíza de Direito expedir o presente edital que será publicado no jornal “Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais aos 6 de março de 2024. Eu, Kássios Dávilon Soares Cordeiro, Gerente de Secretaria, subscrevi.

DESENVOLVIMENTO: SALA MINEIRA DO EMPREENDEDOR 
DE OURO PRETO COMPLETA DOIS ANOS COM NÚMEROS 

EXPRESSIVOS
De 2022 até junho de 2024, a Sala já realizou mais de 3000 mil atendimentos e se tornou referência para os empreendedores locais.

 

em prol do crescimento econômico, da geração de empregos e da 
criação de novas oportunidades.
Empresas ativas
  Desde 2022, Ouro Preto tem testemunhado um crescimento 
significativo no número de empresas ativas, refletindo a dinâmica 
empreendedora da região. Entre as empresas ativas, destacam-se 1003 
MEI'S ativos desde a abertura da Sala Mineira, além de mais 1500 
novos tipos empresariais, o que destaca o município como um ambiente 
propício para o desenvolvimento e a diversificação de negócios.
Sala do Empreendedor Itinerante
  A Sala do Empreendedor de Ouro Preto Itinerante de Ouro Preto teve o 
pontapé inicial em 31 de outubro de 2023, no distrito de Antônio 
Pereira. O evento, que já percorreu 10 distritos, oferece orientações 
sobre a abertura de empresas, auxílio na criação de Microempreendedor 
Individual (MEI), informações sobre licenciamento de MEI, emissão de 
Documento de Arrecadação do Simples Nacional (DAS MEI), além de 
dicas e orientações sobre como preencher currículos e o cadastro para 
cursos de capacitação e aperfeiçoamento oferecidos pelo SEBRAE.
  Além da presença da Sala, em cada distrito é instalado um ponto de 
internet gratuito, com o objetivo de promover o acesso à informação e à 
tecnologia, fortalecendo o empreendedorismo local.
  A Sala do Empreendedor de Ouro Preto Itinerante é uma iniciativa do 
Plano de Apoio à Diversificação Econômica de Ouro Preto (PADE), por 
meio da governança em rede entre a Agência de Desenvolvimento de 
Ouro Preto (ADOP), o Conselho de Desenvolvimento Econômico e 
Sustentável (CONDES) e a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia da Prefeitura de Ouro Preto, com o 
apoio da Samarco. A Sala Mineira é uma parceria entre Jucemg, Sebrae, 
Governo de Minas Gerais e Prefeitura de Ouro Preto.
  O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, destacou o avanço 
significativo nos atendimentos da Sala do Empreendedor, refletindo no 
crescimento da economia local e aumentando as oportunidades de 
empregos e negócios na região.
“Em dois anos, vivemos um grande salto de qualidade no 
desenvolvimento econômico de Ouro Preto, com as mais variadas 
iniciativas. Foram quase 20 mil empregos registrados no município, 
uma nova realidade para o nosso município, com um futuro iluminado 
para nossa Ouro Preto e para a nossa população”, declarou o chefe do 
Executivo.
Kennyel Franco, coordenador da Sala do Empreendedor de Ouro Preto, 
destaca o aumento no número de atendimentos até o primeiro semestre 
de 2024 sendo, somente neste ano, mais de 900 já realizados.
“Desde o dia 22 de junho de 2022, ainda no final da pandemia, até junho 
deste ano, nós já acumulamos mais de 3000 atendimentos. Foram mais 
de três mil casos que passaram pelas nossas mãos e que nós ajudamos, 
entre eles, mais de 1000 novos MEI'S abertos no município, sem contar 
os outros tipos empresariais e até mesmo MEI'S que foram 
formalizados pela Sala, que expandiram suas atividades”, declarou.
Kennyel Franco também ressalta a importância dos serviços itinerantes 

da Sala do Empreendedor, que amplia a gama dos micro e pequenos 
empresários atendidos e bem informados.
“Nós temos também a Sala do Empreendedor Itinerante de Ouro Preto, 
uma iniciativa da Sala Mineira em parceria com o setor público privado, 
onde nós levamos para os distritos e localidades de Ouro Preto os 
serviços prestados na sede, percorrendo cada um dos nossos 12 distritos. 
Nós estamos levando a eles capacitações, a possibilidade de se 
regularizar, de fomentar o trabalho e de buscar as orientações que 
podem ser desconhecidas para eles”, afirmou.
Ampliação da Sala do Empreendedor
  Para Vandeir Assis, gestor da Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social de Ouro Preto, a Sala do Empreendedor contribui 
para um ambiente mais favorável ao empreendedorismo e para a 
sustentabilidade dos negócios.
“A Sala do Empreendedor é um espaço centralizado, uma ponte entre a 
política pública do município com a iniciativa privada da ADOP 
representando o terceiro setor, facilitando e agilizando na 
desburocratização dos processos. Nós entendemos que a Sala do 
Empreendedor foi fundamental para que a gente pudesse trazer uma 
resposta para o município, de agilidade, de facilidades, sobretudo para 
os empreendedores que tem pressa, precisam de retorno rápido, então 
só temos motivo para comemorar essa iniciativa de sucesso”, declarou.
  A ampliação da Sala do Empreendedor, nesse segundo ano, representa 
uma importante evolução no suporte oferecido aos empreendedores 
locais, com o objetivo de tornar os serviços ainda mais acessíveis e 
eficazes.
“O primeiro ano foi focado na implantação, na instrumentalização da 
Sala, trazendo além da metodologia. Trabalhamos com as políticas 
públicas, com a implantação e consolidação da Sala. Agora já nesse 
segundo ano estamos falando de ampliação, possibilitando novos 
serviços, facilitando e também viabilizando o acesso à informação, 
como a aproximação com os nossos distritos. A Sala Itinerante foi uma 
forma de facilitar a vida do empreendedor. Nós temos muito a fazer, mas 
estamos no caminho certo”, declarou o gestor da ADOP.
  Felipe Guerra, secretário de Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, destacou a série de iniciativas para descentralizar o 
desenvolvimento econômico de Ouro Preto e promover oportunidades 
para além da sede.

“Hoje nós conseguimos capacitar a mão de obra de Ouro Preto, abrir 
uma empresa com muito mais rapidez, levar soluções para quem quer 
empreender em nossa cidade, saindo da sede e abraçando os distritos 
que geram emprego e renda para Ouro Preto. Desde a criação da Sala 
Mineira, Ouro Preto é Selo Prata pelo Sebrae, e vem conquistando um 
espaço cada vez maior, ocupando a lacuna que era a falta de apoio a 
quem quer gerar emprego em nossa cidade. Seguiremos 
desburocratizando a máquina pública, com um município cada vez 
mais empreendedor e com um futuro brilhante”, ressaltou o secretário 
da pasta.

 

  No dia 22 de junho, a Sala Mineira do Empreendedor de Ouro Preto 
completou dois anos de atuação no município, implementada a partir de 
uma parceria do poder público com a ADOP - Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social de Ouro Preto. Além de ser um espaço de referência 
para melhorar e simplificar o ambiente de negócios, a Sala Mineira oferece 
todo o conhecimento necessário para o desenvolvimento profissional dos 
empresários e empreendedores locais.
De 2022 até junho de 2024, a Sala do Empreendedor de Ouro Preto já 
realizou mais de 3.060 atendimentos, fornecendo orientação e suporte 
essenciais para o desenvolvimento de novos negócios na região.
Decretos
  Em 2024, mais de 380 alvarás foram regularizados no município, de modo 
a estimular a regularização das atividades empresariais e comerciais da 
região.
Passo adiante, em 13 de março de 2024 foi publicado o decreto de n° 8.246, 
que institui a dispensa de alvará para mais de 700 atividades no município, 
representando mais um passo rumo à desburocratização, simplificação de 
processos e ao estímulo do empreendedorismo local.
  O decreto de n° 8.245, por sua vez, de mesma data, regulamenta o 
tratamento simplificado e favorecido para as microempresas, empresas de 
pequeno porte e microempreendedores individuais na participação de 
compras públicas e licitações, com o objetivo de fortalecer o comércio local 
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TESTEMUNHOS DOS ALUNOS E ALUNAS QUE 
PARTICIPARAM DA VISITA TÉCNICA GUIADA À BRASÍLIA, 

ENTRE OS DIAS 11 E 13 DE JUNHO DE 2024.

Álvaro Queiroz / 5º período

A visita técnica a Brasília 
proporcionou uma experiência 
única e muito satisfatória. Tive 
a oportunidade de acompanhar 
de perto importantes decisões 

jurídicas, o que ampliou 
significativamente meus 
conhecimentos na área. 

Gostaria de expressar meu 
agradecimento à FUPAC-

Mariana e a toda a equipe de 
Brasília que organizou esse 
cronograma extraordinário.

A visita técnica foi uma experiência 
única, enriquecedora e transformadora! 

Foi gratificante conhecer de perto o 
funcionamento das principais 

instituições jurídicas e políticas do país, 
proporcionando uma compreensão 

prática das teorias estudadas durante o 
curso de Direito. Gostaria de expressar 
minha gratidão à FUPAC-Mariana pelo 
suporte e dedicação em proporcionar 
momentos de aprendizado que vão 

além da sala de aula, contribuindo de 
maneira relevante para nossa formação 

acadêmica e profissional.
Bruna Carneiro / 9º período

A visita técnica a órgãos como o STF, STJ, TSE e a sede 
da OAB foi de extrema importância para estudantes de 
direito. Além de proporcionar um contato direto com o 
funcionamento dessas instituições, ela agrega valores 

significativos. Durante as visitas, nós estudantes tivemos 
a oportunidade de vivenciar na prática os conceitos 

aprendidos em sala de aula, compreendendo como o 
sistema jurídico funciona na realidade. A interação entre 

os colegas e a presença dos professores também 
enriqueceram a experiência, permitindo trocas de 

conhecimento e discussões relevantes. Essa imersão é 
uma experiência que permite não apenas a formação de 

profissionais, mas também de pessoas melhores.Elisan Santos / 3º Período

Agradeço à FUPAC-
Mariana pelo 

excelente 
aprendizado. Foi uma 

experiência 
enriquecedora visitar o 

Supremo Tribunal 
Federal e outros 

órgãos. A visita técnica 
valeu muito a pena e 
ficará marcada como 

um momento 
significativo em minha 

vida.
David Martins / 9º período

Foi uma experiência 
enriquecedora para 

mim. Agradeço à 
FUPAC-Mariana por 
proporcionar a nós, 

alunos, essa 
oportunidade de 

conhecer os órgãos 
superiores do nosso 

Estado. A visita 
fomentou ainda mais 
meu interesse pelo 

Direito.Emilly Cota  / 3º período

A atividade de turismo cívico em Brasília, realizada nos dias 11 e 13 
de junho, acompanhada pelos professores da FUPAC-Mariana, 
contou com visitas aos tribunais superiores e a participação em 

sessões plenárias. Ter a oportunidade de ir a Brasília e visitar locais 
que frequentemente estudamos em sala de aula fez com que todo o 

conteúdo aprendido até aqui fizesse ainda mais sentido. Por mais que 
tenhamos aulas maravilhosas, lá é possível sentir o Direito pulsando 
em sua essência mais pura. Nos tribunais superiores, onde ocorrem 

os debates que afetam diretamente nossas vidas e onde são 
elaboradas as leis que estudamos, observamos a atuação dos 

tribunais para garantir que nossos direitos sejam respeitados. Sou 
muito grata à FUPAC-Mariana por nos proporcionar experiências tão 

enriquecedoras.Gleize Borges / 5º período

A visita técnica a Brasília foi única e 
inesquecível. Estou começando o curso e essa 
viagem me motivou ainda mais a seguir nesse 
caminho. Tive a oportunidade de conhecer de 
perto os principais órgãos jurídicos do país, 
compreender o funcionamento do sistema 

jurídico brasileiro e assistir a sessões e 
julgamentos nos plenários. Além disso, viajar 
com colegas, coordenadores e professores 

que compartilham o mesmo interesse 
enriqueceu meu conhecimento e proporcionou 
novas experiências jurídicas. Isso contribuiu 
para que a viagem fosse tão enriquecedora. 
Agradeço especialmente à FUPAC-Mariana 
por proporcionar essa experiência repleta de 

aprendizado.

Essa viagem técnica a Brasília só 
confirmou que esse era o caminho 

certo a seguir. Tivemos a 
oportunidade de ver de perto a 

funcionalidade e o funcionamento 
dos grandes órgãos superiores, 
participar de sessões plenárias e 

conhecer grandes profissionais do 
Direito. Foi uma experiência de 

extremo enriquecimento 
acadêmico, que me anima ainda 

mais a finalizar o curso com chave 
de ouro. Agradeço imensamente à 

FUPAC-Mariana e aos meus 
queridos professores pela 
oportunidade concedida.

Rafaela Rezende  / 1º período
Sarah Carvalho / 9° Período

A visita técnica revelou-se uma experiência 
ímpar, enriquecedora e marcante em nossa 

trajetória acadêmica. Conhecer e observar de 
perto o funcionamento dos principais órgãos 
políticos e Tribunais de Justiça do nosso país 
foi extremamente gratificante. Os momentos 
passados nos plenários do Senado Federal, 

STE, STJ, TST e STF, onde tivemos a 
oportunidade de assistir às audiências, foram 

inesquecíveis.
Gostaria de manifestar minha sincera gratidão 
à FUPAC e aos nossos estimados professores 

pelo inestimável apoio e por nos 
proporcionarem oportunidades de aprendizado 

que transcendem a sala de aula.Soraya Elisa Ferreira Almeida / 7º período

A visita técnica na capital do nosso país foi 
algo enriquecedor, que nos levou a um 
ambiente totalmente diferente do que 

estamos acostumados a viver e 
presenciar. Além de mostrar como 

realmente funciona o Direito na prática, 
despertou ainda mais o interesse pelo 

curso, aumentando a vontade de 
aprofundar e estudar. 

 Além disso, tivemos ótimos momentos 
entre alunos e professores, o que nos 

conectou ainda mais. Foi muito bom viver 
essa experiência ao lado de pessoas 

maravilhosas. Obrigado, FUPAC-Mariana, 
por essa experiência única!Leonardo Guimarães Januzzi / 1º período

Primeiramente, gostaria de agradecer 
ao corpo docente da FUPAC-Mariana 
por nos proporcionar esse momento 

extraordinário, reafirmando o 
compromisso da instituição de formar 

profissionais éticos e preparados para o 
mercado de trabalho. Através de 
vivências práticas, conseguimos 

combinar teoria e prática de maneira 
eficaz. Além disso, a visita promoveu a 

interação e aproximação entre os 
diversos períodos e demais 

professores. Minha gratidão a todos 
envolvidos.

Décio Mesquita
7º Período

Agradeço à FUPAC-Mariana pela oportunidade da visita técnica nas 
principais instituições jurídicas e políticas do nosso país! Conhecer de 
perto o funcionamento dos Tribunais Superiores nos conecta com o 

aprendizado de sala de aula e lança luz às oportunidades profissionais 
que o Direito proporciona. Destaco a experiência encantadora e a feliz 

coincidência de receber o resultado da aprovação no 40º Exame da 
Ordem no Conselho Federal da OAB, ao lado dos professores Cleberson 
Ferreira, Crovymara Batalha, Fabiano Guzzo, Rita de Cássia e Ana Flávia 

Delgado. Seus ensinamentos foram essenciais na minha formação.

Moreira/ 9º Período 



Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
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Gisele Freitas ao lado de sua família esbanjando alegria!
Que lindos!

O arraiá da Kellen e Edimar foi top de luxo! A galera
dançou, brincou, bebeu.. que festa!!!

Tiago Semim curtindo um frio intenso no Chile!
Aproveite a viagem!

Aniversariante especial do mês de junho! Parabéns
Bruna, que Deus te abençoe e te proteja!

Mais uma aniversariante especial, parabéns Janise!
Tenha um novo ciclo abençoado!

FUPAC NA PRÁTICA! Turma do 1º período de direito curtindo o evento que foi maravilhoso!
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